
летарии к е х  стран, соединяйтесь!

^10.000 КВАРТИР в 1987 гаду

ГАЗЕТА ОСНОВАНА 
1 ИЮНЯ 1917 ГОДА ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОНЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ВОСКРЕСЕНЬЕ. 28 ИЮНЯ 198Т ГОДА № 150 (20070) Цена 3 коп.

У п у щ е н н о е  в р е м я  в е р н у т ь  к о р м а м и
С семинара секретарей райкомов КПСС, председателей РАП О

в Зырянском районе состоялся семинар 
секретарей райкомов |и горкомов партии, занимающихся 
вопросами агропромышленного комплекса, заведующих 
сельскохозяйственными отделами райкомов, горкомов 
КПСС, председателей районных агропромышленных 
объединений. Участники семинара познакомились с ор
ганизацией заготовки сенажа и витаминной травяной 
муки из зюсевов озимой ржи в колхозе имени Жданова, 
с организацией летне-пастбищного содержания скота в 
колхозе «Сибиряк». Затем выл рассмотрен ход заготовки 
кормов в отдельных районах.

В работе семинара принимали участие председатель 
^ облисполкома А. Е, Высоцкий, второй секретарь ^кома 

< ^ К П С С  А . fC. Зарембо, председатель облагропрома И. И. 
Титов, председатель облсовпрофа Н. С. Сперанская, ре
дактор газеты «Красное знамя» Н. Г. Нестеренко.

хода кормозаготовок надо 
связывать с коренной пер^ 
меной работы аппарата уп
равления агропромышлен
ным комплексом, придани
ем ей большей динамично
сти и результативности. 
Райкомам, горкомам партии 
надо предъявить к аппара
там РАПО всю меру пар
тийной требовательности, 
оценивать каждого работни
ка по реальному вкладу, ре
зультату его усилий в орга
низации дела.

Раскачка...
Это слово, пожалуй, наи

более часто упоминалось на 
семинаре. И для того были 
все основания. Даже то, что 
демонстрировалось для уча
стников семинара, носило на 
себе заметный отпечаток 
раскачки. К 'примеру. Пока 
участники семинара нахо
дились у сенажной траншеи 
в колхозе имени Жданова, 
к траншее подошла всего 
одна машина с зеленой 
массой. Да и в самой тран
шее «К-700» трамбовал пер
вую «пригоршню» зеленой 
массы. А  у агрегата вита
минно-травяной муки в этом 
же хозяйстве не работал 
как следует гранулятор, 
просыпалась мука.

Другие примеры приво
дили участники семинара. 
В колхозе «Рассвет» Пер
вомайского района за тремя 
мощными косилками ока
залось закреплено для от
возки массы всего 4 трак
торные тележки. В то же 
время Б хозяйстве более 120 
автомобилей и тракторов, В 
колхозе «1 Мая» этого же 
района в 6 ^асов вечера ра
бота остановилась, хотя и 
погода была замечательная, 
и масса трав великолепная.

— Привыкли неделю на

раскачку тратить, — само
критично объяснил эти 
факты председатель Перво
майского РАПО М. М. Ивин.

Но при обострении разго
вора на семинаре сказал 
совсем несерьезное, вроде 
упрек бросил организаторам 
семинара;

— Вам с нами легко раз
говаривать. А  мы крестьян 
убедить не можем. Привык
ли они выходить на луга в 
июле, и не свернешь их ни
чем.

Как преодолеть 
раскачку?

Почему же удается «свер
нуть» в Бакчарском районе, 
раньше всех понявшем 
смысл и нестандартность 
нынешней ситуации с заго
товкой кормов? Или в Ше- 
гарском районе, у которого 
уже больше всех заготов? 
ленных кормов?

Очевидно, речь должна 
идти о стиле работы много
численного и высокоопла
чиваемого аппарата всего 
агропромышленного комп
лекса, уровне его ответст
венности, способности найти 
рычаги — экономические, 
административные, любые 
иные, чтобы обеспечить не
обходимый хозяйственный 
маневр.

Вели РАПО и его руково
дитель не способны это сде
лать, то зачем они? Основ
ные надежды в переломе

Условия заготовки кормов 
остаются сложными. Но не 
безвыходными. Потеря вре
мени на старте может и 
должна быть компенсирова
на в ближайшие, дни. Это
му подчинены условия со
циалистического соревнова
ния, разработанные бюро 
обкома КПСС, облисполко
мом, президиумом облсов- 
профа и бюро обкома 
ВЛКСМ. Особый этап этого 
соревнования — июньские 
дни. До конца июня надо 
обеспечить 1,5—2 центнера 
кормовых единиц на услов
ную голову скота. Реально 
взялись за эту задачу ше- 
гарские и кожевниковские 
кормозаготовители. Осталь
ные все е!це примеривают
ся, приглядываются. Это 
грозит Непоправимыми
ошибками.

Прежде всего катастрофи
чески быстро теряет свое 
значение рожь как сырье 
для заготовки кормов. Все
го два дня разделяли про
бы витаминно-травяной му
ки, взятые на анализ на 
АВМ в колхозе имени Жда
нова. А  содержание кароти
на? В первой, заготовленной 
22 июня, — 214 миллиграм

мов, во второй (24 июня) — 
уже 160. Соответственно и 
классность стала второй.

Три-четыре, максимум 
семь дней в северных рай
онах осталось для использо
вания ржи на витаминно- 
травяную муку,

В этот же срок надо заго
товить и сенаж из ржи, ми
нимум одну траншею в 
каждом хозяйстве. При этом 
важно строго выдерживать 
сенажную технологию. 
Между тем кое-где рожь 
закладывают без п1Ювялива- 
ния, совершенно не з ; ^ -  
тятся о применении кон
сервантов (к примеру, в том 
же зырянском колхозе име
ни Жданова, хотя в районе 
есть 60 тонн консервантов). 
Это важно не только для 
качества сенажа в к<жкрет- 
ной траншее. Строгость соб
людения ceнaiжнoй техноло
гии с первых шагов, безус
ловно, обернется гювыше- 
^ием качества кормов, заго
товленных в ходе всей кор
мозаготовительной кампа
нии.

Начинается колошение 
злаковых сеЯных трав. 
Нельзя медлить с их косо
вицей. Особенно это касает
ся посевов костра. Скосить 
тралы в этой фазе разви
тия — это значит обеспе* 
чить животноводство высо
кокачественным сеном, со
здать возможность второго 
укоса трав.

Увеличение сырьевых ре
сурсов для заготовки кор
мов — эта забота касается 
большинства районов и хо
зяйств. Здесь важно все: 
и засев горохово-овсяной 
смесью полей,’ где скошена 
рожь, И полное вовлечение 
в оборот всех естественных 
лугов и пастбищ. Надо за 
счет этого снижать кормо
вую нагрузку на пашню: 
ведь сейчас более 270 тыс. 
гектаров пашни занято под

кормовыми, в то время как 
многие луга и пасЛища те
ряют свое значение. Все, что 
выросло на лугах, в неудо- 
бицах, в полном смысле 
должно быть использовано 
на корма. Это закон нынеш
ней страды.

Особая забота — о каче
стве. Во многих хозяйствах 
это важное дел© поручено 
агрономам с тем, чтобы по 
завершении заготовки вы
сококачественные корма 
были переданы или прода
ны по внутрихозяйственным 
связям животноводам. Ре
гулярное исследование ка
чества витаминной муки, 
■строгое соблюдение техно
логии заготовки сена, за
кладки сенажа и силоса, 
активное вентилирование, 
использование сенных скла
дов, применение консерван
тов, обогащение кормов бел
ком за счет гороха к рапса, 
оплата труда кормозагото- 
вителей с учетом качества 
корма — вот далеко не пол
ный перечень приемов ны
нешнего года. К сожалению, 
наиболее полно они исполь- 
зуются только в Томском 
районе. Во многих и мно
гих местах, отмечалось на 
семинаре, еще господствуют 
в заготовке кормов приемы 
и методы, оставшиеся в на
следство «от дедов и праде
дов», Невольно возникает 
вопрос: какой же прок здесь 
от ученых агрономов и зо
отехников, от всего нема
лого количества специали
стов?

Успех дела, как всегда и 
во всем, решают люди. 
Надо усилить организатор
скую и политическую рабо
ту в отрядах кормозагото- 
вителей, создать им х«>о- 
шие условия труда и быта, 
за что со всей мерой ответ
ственности должны взяться 
профсоюзные организации 
совхозов и колхозов.

За 60 процентов 1в первом полугодии

Т Р Е В О Г А !
Почему социалистические обязательства 

о б л а с т и  о к а з а л и с ь  п о д  у г р о з о й
Не раз говорилось и пи

салось о том, что 1987 год 
должен стать переломным 
в сфере социального строи
тельства города Томска. Во- 
первых, новые условия хо
зяйствования должны были 
подхлестнуть строителей, 
во-вторых, коллективный 
подряд, на который пере
шли практически все круп
ные предприятия, наконец, 
опыт ритмичного ввода 
объектов. Шутка ли: три 
последних года область сда
вала жилье ритмично. Пусть 
ритм исчислялся не меся
цами, не тем более норма
тивными сроками сооруже
ния тех или иных объектов, 
а кварталами, но уже это 
давало нам огромное преи
мущество.

Да, опыт был. Более того, 
сейчас получает развитие 
по стране. А  вот томичи, 
инициаторы перспективно
го начинания, которое да
валось о большим напряже
нием, вдруг оказались в 
арьергарде.

Сорваны обязательства 
первого квартала. Не дотя
нула область до ввода чет
верти от всего объема 
жилья. Но тогда казалось — 
трудности временные. И 
причина не в том, что ста
ли хуже строить, а в том, 
что ужесточился порядок 
сдачи объектов в эксплуа
тацию. Да, чего-то не успе
ли. Но, ^осмотрите, кдкой 
хороший задел есть на вто
рой квартал! Выполним и 
перевыполним!

Не перевьтолнили. Ожи
даемый результат по ито
гам полугодия — 48 про
центов от годовой сдачи 
жилья.

Хуже всех идут дела в 
Асиновоком районе. Здесь 
будет введено лишь 5,058 
квадр^1тных метров жилья. 
Это составит 27,8 процента 
от годового плана. Колпа- 
шевский район освоит лишь 
52 процента от годового. 
Томский — 54 процента, и 
то под вопросом.

По заказчикам положе

ние еще острее. Объедине
ние «Томскнефть» — 35 про
центов от года, управление 
топливнрй промьщгленноо- 
ти — управление мест
ной промышленности — 
всего 20 процентов. Уже два 
месяца стоит в Светлом 
практически готовый дом 
площадью 8.400 квадратных 
метров. Но заказчик — 
«Агропромхимия»—никак fie 
может решить вопрос с 
пуском лифтов в двух 
подъездах. Объект тоже 
под угрозой.

В чем дело? Где искать 
причину отставания? Волёе 
подробный разговор об 
этом впереди, но одно ясно 
уже сейчас: ослабло пар
тийное влияние на положе
ние дел в строительстве. 
Если помните, не так давно 
«Народная стройка» вела 
перекличку районов: в не
скольких выпусках подряд 
мы просили первых секре
тарей райкомов и горко
мов рассказать о ходе вы
полнения 'Соцобязательств. 
Так вот, в последнее время 
все чаще приходилось слы
шать удивление в голосах 
руководителей.
— А  почему вы обращае
тесь в райком? Ведь пере
стройка! Разве можно под
менять партийное руковод
ство хозяйственным?

Нельзя. Но разве соци
альная программа— не пар
тийное дело? Разве не в 
Программе КПСС записано 
требование об отдельном 
жилье для каждой совет
ской семьи к 2000 году? 
Разве это требование не 
касается районных и город
ских комитетов партии?

Среди тех, кто срывает 
выполнение областных обя
зательств, и город Стреже- 
аой. Ожидаемая сдача — 
всего 41 процент от годово
го, Еще 18 марта «Народная 
стройка» опубликовала кор
респонденцию ^(Отступле- 
ние?», в которой ставилась 
под сомнение ритмичная 
сдача жилья в городе неф
тяников. И вот какой ответ

мы получили от первого 
секретаря Огрежевского 
горкома партии Л. Н. Влес' 
коаа:

«Горком КПСС, горкспол 
ком, строительны* органиэа. 
ции Города проводят работу 
по организации ритмичного 
строитальства н* только 
жилья, но и О б 'Ь в К ТО *  СОЦИ' 
ального назначания.

В составланном на 1987 год 
графина ввода объектов пре- 
дусмотрана сдача за парвы* 
три квартала всех объектов 
соцкультбыта -  'двух дет
ских садое на 600 мест, ма
газина площадью 2,35$ квад
ратных ^метров, аароеокзала, 
2^он»»«»Дств#нмых |иастврских

В четвертом квартала вво
дится миинмальноа ноличаст- 
во объектов — один жилой 
дом ЛМК-90 (4,012 квадратньж 
метров), общежитие на 352 
места трестом «Томскгаз- 
строй», жилой дом (4.200 
квадратных метров) Васюг-ан- 
ским УТТ. бее эти объекты 

if '"“ЛУ согласноплану. Других объектов вво
дом на четвертый квартал не 
планируется. Кроме того, в 
первом ивертал* этого года 

«Томскгазстрой» и 
ПМК-90 уваличилн объем вво
димого жилья н уровню со
ответствующего периода 1986 
года.

Поэтому предположение, сде
ланное в газет* «Красно* зна
мя», что в Стрежевом допу
щено отступление от ритмич- 
5*0»?  'гроительства и на конец 

год* запланирована штур
мовщина, необоснованно, таи 
как |ничеи 1не подкрепляется».

Оказывается, подкрепля
ется, если во втором полу
годии предстоит ввести 
жилья в полтора раза боль
ше, чем в первом. Хотя, 
согласно областным обяза
тельствам, должно быть как 
раз наоборот.

Газета выступила с предо
стережением. А  ответ полу
чили: не волнуйтесь, все в 
порядке—«горком, гориспол
ком и строительные органи
зации проводят работу»...

Кстати, ожидаемый ре
зультат треста «Томскгаа- 
строи» — 37 процентов от 
годового ввода.

И еще несколько слов, 
если мы коснулись подряд
чиков. Ожидаемый резуль
тат домостроительного ком- 
Шната — 48 процентов.
(Главного нашего застрой
щика.

С. в а л а ш е в .

В С Т Р Е Ч А  В К П С С
в  пятницу в областном ко

митете КПСС состоялась 
встреча с руководством и ве
дущими артистами Новоси
бирского академического те
атра оперы и балета, завер
шающего'’ месячные гастроли 
в областном центре. Секре
тарь обкома партии Н. П. Ки
риллов рассказал гостям о 
том, как работает областная 
партийная организация в 
период перестройки, о тех 
больших задачах, которые 
решают трудящиеся облас
ти, развивая промышлен
ность, сельское хозяйство, 
строительство, науку и 
культуру региона. Он особо

д в о е  б о л ь ш е Срочно «  номер!

подчеркнул направленность 
всех усилий трудящихся об
ласти на решение крупных 
социально - экономичеисих 
задач, на создание в облас
ти прочной базы промыш
ленного и сельскохозяйст
венного производства, обес
печение к 2000, году каждой 
семьи отдельной благоуст
роенной квартирой, на все
мерное повышение культу
ры — важного составляю
щего человеческого фактора 
перестройки.

Гости получили исчерпы
вающие ответы на вопросы, 
касаютциеся • обеспечения

области продовольствием, 
благоустройства , областного 
центра, рек Томь и Ушай- 
ка, реставрации памятников 
истории и культуры.

Директор театра В. А. 
Б1)одский сердечно поблаго
дарил томичей за теплый 
прием, обещал поддерживать 
и развивать творческие свя
зи коллектива театра с 
Томском и томичами.

От имени коллектива 
большого театра Сибири к 
Мемориалу бОевой и трудо
вой славы томичей в Ла
герном саду были возложе
ны цветы.

До 120 представителей че' 
тырех профессионально-тех
нических училищ города 

мастеров, препо-Томска

давателей, старшекурсников 
— придут на помощь совхо
зу «Маааловокий» в заго
товке сена. В ближайшие 
дни вахтовый отряд будет 
сформирован полностью, а 
пока 28 человек — первый 
десант — косят траву в ло
гах вручную.

Директор совхоза И. И. 
Степанов лично еще раз ос
мотрел сенокосные угодья, 
уточнил, в каких местах бу
дут трудиться городские по
мощники. Проверяются ус
тановки активного вентили
рования. Эти приготовления 
закономерны: если в про

шлом году силами ПТУ <Л- 
ластного центра для хозяй
ства было заготовлено 250 
тонн сена, то ньгаче зада
ние удваивается. А  сроки 
сжатые — две недели. Так 
что потребуется очень вы
сокая организация труда.

ГОРИТ ОГОНЬ ИГР
ВСЕХ».

В период сенокоса в «Ма- 
заловоком» преподавателей и 
учащихся будет обслужи
вать поварская бригада ку
линарного училища № 39.

С. САФОНКИН. 
заместитель начальника 
управления профтехо!)- 

разования.

СЕГОДНЯ »  ДЕНЬ  
СОВЕТСКОЙ М О ЛО Д ЕЖ И Даешь руководителя!

Ранним утром н новому 
стадиону, построенному в жи
вописной березовой роще, 
направились сотни кожевни- 
ковцее. На трибунах, что на
зывается, яблоку негде упасть: 
интерес и состязаниям огром
ный. гостеприимство и раду- 

~  добрея традицйя 
Ррездников сельского спорта. 
Поэтому так тепло приветст
вуют зрители колонны физ
культурников, появившиеся 
на беговой дорожив стадиона. 
Ко<манды всех районов облас
ти направили своих сильней
ших спортсменов на област
ной финал.

«Вам нужен начальник смены или глав
ный инженер? Пожалуйста, у нас есть 
претенденты, способные взять на себя эту 
ношу. Проверенные социологами, психо
логами, прошедшие курс специальной под
готовки и получившие диплом в руководи
тели».
. Так или примерно так будет работать в 

ближайшее время школа резерва кадров 
при Томском горкоме ВЛКСМ. А  почему 
в ближайшее время? Первые заявки на 
руководителей уже получены: из СМУ
«Томскавтотранса», нужны главный ин
женер, начальник производственного отде
ла, прорабы; из объединения «Томскобл- 
рембыттехника»...

А  пока заканчивается формирование 
школы. В горком комсомола поступило 120 
заявлений—анкет от молодых специали
стов в возрасте до 35 лет. Горком комсо
мола обратился к руководителям томских 
предприятий с письмом: «Конкурсный
подход к набору кандидатов в школу по
требовал создания своего рода эталона со
временного молодого руководителя. По ре
комендации ученых для этой цели пред
стоит изучить характеристики относитель
но молодых специалистов, уже ставших 
руководителями. Просим составить список 
таких лиц по вашему предприятию». Та
ким образом, плюс к заявлениям ■ анке
там в горком пришли такие описки, в ко
торых предприя'тия города в качестве слу
шателей предложили 30 человек.

Но первый же Этап конкурса, когда про
шло тестирование участников и так назы
ваемого эталона, показал, что и т», и 
другая группы молодых специалистов име
ют одинаковые потенциальные возможно
сти. Поэтому инициативная группа горко
ма, ученые вузов Томска, которые и про
водили конкурс, отказались от разделения, 
и дальнейшая эстафета претендентов про
ходила единым составом.

Сразу скажем, что после обработки тес-

При Томском горкоме вЛКСМ  создается необычная школа 
резерва кадров.

тов в группе конкурсантов осталось 63 
человека. Остальные не прошли в следую
щий тур. После двух деловых игр «У  озе
ра» и «Координационная комиссия» отсея
лись еще тридцать шесть человек. А  наи
большее количество баллов набрали заме
ститель начальника смены П. И. Мануй
лов, аспирант НИИЯФ Н. А. Кондратьев, 
инженер из научно-производственного o<̂ ь̂  
единения «Полюс» К. Л. Новак, студент 
ТИАСУРа А. Н. Лобов,, инструктор Том
ского райкома партии В. В. Пронин и дру
гие.

В общем-то, такой жесткий отбор поня

тен. Горком комсомола стре.мится создать 
настоящий крепкий кадровый резерв пред
приятий города. Как мы уже подчеркива
ли в предыдущих материалах, это будет 
своеобразный «банк», Он значительно об
легчит решение кадровых проблем на мно
гих участках.

И вот уже позади последний этап кон
курса, в котором участвовали двадцать семь 
человек. Он также проходил в форме де
ловой игры — «Организация городского 
центра научно - технического творчества 
молодежи». Во время этой деловой игры 
разгорелась жаркая дискуссия. Вносились

предложения, оспаривались мнения. Ребя
та стремились показать свою компетент
ность, умение бьктро находить выход - из 
нестандартных ситуаций. Оживление диа
логу придавало и то обстоятельство, что 
игра была приближена к сегодняшней ре
альной жизни молодежи города. Дело в 

® июле при Томском горкоме 
ВЛКСМ как раз и организуется центр на
учно-технического таорчества молодежи, 
который будет работать как посредниче
ская фирма между творческими молодеж
ными коллективвни и предприятиями об
ласти. Объем хоздоговорных работ — 1 
миллион рублей в год. Вот конкурсанты и 
обкатывали первые шаги будущего центра. 
Не исключено, что кто-то из них и станет 
егв директором.

После последнего тура конкурса взял не- 
СКОЛЬКО интервью у его участников.

Ю. А. Кузин, старший мастер предприя
тия:

— Хочу учиться быть настоящим руко
водителем. Горком комсомола дал нам та
кую возможность. И хотя мы прошли 
только конкурсный этап, но учеба по су
ти уже началась. Учеба в действии, кото
рая, как рентгеном, высветила наш уровень 
хозяйственного мышления, психологиче
скую подготовку.

М. А. Миронова, инженер НИИ высоких 
напряжений:

—Школа резерва кадров—хорошее лекар
ство против социальной апатии. По ряду 
обстоятельств у нас порой при выборе ру
ководителя доминируют анкетные данные, 
личные симпатии, у некоторых ребят про
сто нет условий показать свои потенщ!- 
альные возможности. Горком комсомола 
дал нам такую возможность.

Нам остается только сказать: «В  добрый 
путь, школа, в добрый путь!».

Г. СКАРЛЫГИН.
НА (СНИМКЕ А. Насильем: цдст дело

вая игра.

Кожевниковцы хорошо под
готовились к праздмииу.' На 
новом стадионе спортсменам 
соревноваться приятно. Удоб
но и многочисленным болель
щикам.

— К областным сельским 
играм мы подготовили фут
больное пол* с беговыми до
рожками, волейбольно-баскет-.' 
больные площадки, городош
ные корты, стрелковый тир, 
— говорит заведующий отде
лом пропаганды и агитации 
райкома КПСС М. И. Дусар. — 
В сооружении этих спортив
ных арен приняли участие 
многие иоллектйвы райцентра. 
Мы аща раз убедились, что 
метод народной стройки се
бя оправдал.

турников. С каким азартом 
выступают юные спортсмены! 
Мы увидели и хореографиче
ские номера, и показательные 
ДоЗ Га Ф*"**" спортсменов

От пламени Вечного огня у 
обелиска погибшим в годы 
Великой Отечественной войны 
землякам зажжен факел, ко
торый вносится 1на стадион. 
Через несколько минут в ча
ше над стадионом вспыхнул 
огонь. Аплодисменты, которы
ми наградили зрители участ
ников праздника открытия 
игр, были дружными.

Спортсмены выстраиваются 
на зеленом поле стадиона. 
С приветствием и ним обра
щается первый заместитель 
председателя ' облисполкома 
А. П. Габрусенко. Первый 
секретарь Можевнииовсиого 
райкома партии В. И. Певнев 
о(5ъявля*т игры открытыми. 
Поднимается по флагштоку 
полотнище со знакомой эмб
лемой областных игр.

Ни на мгновение не замед
ляется действие на эеденом 
поле. Начинается самая увле
кательная часть церемонии 
открытия. Организа1то1ры сос
тязаний ПОДГОТОВИЛИ! поисти
не захватывающе* театрали
зованно* представление. Стоит 
только удивляться фантазии 
и выдумке режиссера А. Б. 
Дормаиа, самодеятельных ар
тистов и сельских физкуль-

Но — внимание! Сразу же 
после яркой и красочной це
ремонии на всех площадках 
и секторах нечали|сь сорев
нования. По традиции борьба 
за победу носит напряженный 
характер: до  последней се
кунды, до последнего рывна. 
Сегодня, в воскресенье, мы 
узнаем имена чемпионов в 
командном зачете.

На торжественном открытии 
V областных сельских игр 
«Стадион 'ДЛЯ всех» присутст- 
вомли I секретарь обкома 
КПСС Н. П. Кириллов, пред
седатель облсовпрофа Н. С. 
Сперанская, первый секретарь 
обкома комсомола С. Д. Куз
нецов, ;ответстеенНь1е работ
ники областного, городских и 
районных KoMHiteTOB партии, 
областного, городских и рай
онных исполкомов Советов 
народных депутатов.

Е. ФРОЛОВ.

О в  открытии первой сессии областного 
Сонета народных депутатов двадцатого 

созыва(

Первая сессия областного Совета народных депутатов 
двадцатого созыва открывается 2 июля 1987 года в 11 ча
сов в зале заседаний обкома КПСС и облисполкома (пло
щадь им. В. И. Ленина, 8).

■
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Вести
из партийных 
организаций

и спрос, 
и помощь

ф  Сегодня о работе 
Асивовского и Новонмко- 
лаевского мехотрядов 
Асиновского объединения 
«Агропромхимия» в хо
зяйствах района отзыва
ются неплохо. Несколько 
■месяцев назад оценки 
были другими. Пстра- 
вить положение помогла 
первичная партийная ор
ганизация объединения, 
подготовив и заслушав 
отчеты начальников от
рядов Н. В. Токина и 
Д. Ф. Черемухина.

Руководителям помогли 
увидеть недостатки в ра
боте подразделений, не- 
иапользуемые резервы. 
Сыграл свою роль и сам 
факт партийного спроса. 
Мех|а1тряды значиггадьнр 
перевьтолнили' ма|йский 
план, перекрыли допу
щенное ранее отставание.

Г. СЕМЕНОВА.

Поручение —  
стать

начальником

ф  Еще недавно меха
нический участок цеха 
№ 4 манометрового заво
да вызывал у руководи
телей большую тревогу; 
он по существу главный 
в цехе, а руководителя 
нет. Это сказьгаалось на 
организации труда, на 
производственной дисцип
лине, а в конечном счете 

на выполнении плана.
Сегодня, по мнению 

начальника цеха М. Ю. 
Терюкалова, положение 
здесь изменилось: улуч
шилась организация ра
боты, лучше комплекту
ется вторая смена, повы
силась отдача от бригад, 
производительность тру
да.

А  дело в том, что на 
трудный участок партий
ная организация, адми
нистрация цеха времен
но направили коммунис
та, секретаря партийной 
организации наладчика 
Д. В. Татаринцева. Дмит
рий Васильевич — опыт
ный рабочий, хороший 
организатор. Не один год 
возглавлял цеховой проф
ком, был бригадиром. Это 
и помогает ему справ
ляться с партийным по
ручением.

Н. ГРИГОРЬЕВА.

Партгруппа
будет

боевитей

ф  Соколовская ферма 
в Молчаиовском районе 
по праву считается шко
лой передового опыта. 
Здесь первыми освоили 
поточно - цеховую систе
му содержавщя живот
ных, холрдный метод 
выращивания телят, не
которые другие полезные 
новинки. Ферма давно 
перешагнула трехтысяч- 
ный рубеж надоев.

Во всем этом заметна 
роль партгруппы. Недав
но коммунисты Соколов
ского отделения совхоза 
«Молчановский» приняли 
кандидатом в члены 
КПСС зоотехника фермы 
Т. П. Е^фременко, чей 
вклад . в перемены на 
ферме очень весом. Такое 
пополнение сделает парт
группу еще боевитее, уси
лит ее влияние на дела 
в коллективе.

А. ФЕДОРОВ.

Эффект
аттестации

ф  Завершается аттеста
ция инженерно-техниче
ских работников на Кол- 
пашевском автотранспорт
ном предприятии, кото
рая проводится под ру
ководством первичной 
партийной организации.

Рассматривается рабо
та руководителей не 
только с точки зрения их 
квалификЕщии, но и оце
ниваются воспитательная 
роль ИГР, влияние на 
решение социальных 
проблем коллектива. К 
примеру, когда аттесто- 
вывали начальника пас
сажирской колонны чле
на партии М. А. Рожко- 
да, отмечалось его учас
тие в работе по сниже
нию загазованности в 
боксах. Комиссия под
черкивала, что заведую
щий гаражом коммунист 
И. П. Рыжков многое сде
лал для улучшения усло
вий труда водителей.

Аттестация помогла 
увидеть так называемые 
узкие места и напра
вить усилия коллектива 
на их ликвидацию.

Т. ЕВДОКИМОВА.

С Е Г О Д Н Я - Д Е Н Ь  С О В Е Т С К О Й  М О Л О Д Е Ж И

ДАВАЙТЕ еще раз вчи
таемся .все вместе вот 
в какие строки: «На

плечи молодежи ложится 
огромная ответственность. 
Ответственность за страну, 
за судьбы социализма, за 
мирное будущее всей чело
веческой цивилизации». Ска
заны они Генеральным сек- 
1>етарем нашей партии М. С. 
Горбачевым на X X  съезде 
ВЛКСМ и отражают всю 
суть сегодняшних задач ком
сомола и молодежи.

Да. чтобы в полной мере 
служить высоким целям, 
комсомолу сегодня необхо
димо перестроиться — вый
ти на передовые участки 
борьбы за ускорение соци
ально - экономического раз
вития страны, за формиро
вание нового человека, ве-

И В ОТВЕТЕ ЗА БУДУЩ ЕЕ. t t

сти живую, повседневную 
работу с молодежью. И на 
первом после съезда плену
ме обкома ВЛКСМ были 
выдвинуты конкретные за
дачи молодых томичей.

В области, к примеру, не
мало хороших комсомоль- 
ско - молодежных коллекти
вов. В их числе лесозагото
вительный комплекс Пара- 
бельского ЛПХ, возглавляе
мый делегатом X X  съезда 
ВЛКСМ Сергеем Рьпаловым, 
бригады Александра Бухов
цева из производственного 
объединения «Сибэлектро-

свет», Таисии Ивановны Цы- 
ро с Вознесенской фер.мы 
колхоза «Гигант». Но тре
вожит то, что количество 
КМК снижается, не в каж
дом из них внедрен хозяй
ственный расчет. Значит, 
нужна организаторская ра
бота комсомольских коми
тетов.

Получило развитие движе
ние «Свой дом — своими ру
ками». Активны сегодня 
КМСО домостроительного 
комбината и электротехни
ческого завода, ГОЗ-5 и 
объединения «Полюс», тре
стов «Томскжилстрой» и

«Томскпромстрой», вузов го
рода. Началась эта работа в 
Томском, Кожевниковском, 
Молчаиовском, Кривошеин- 
ском. Первомайском, Шегар- 
ском, Верхнекетском райо
нах, в г. Стрежевом. И это 
замечательно, ведь, чтобы к 
2000 году обеспечить квар
тирой каждую семью, надо 
удвоить темпы строительст
ва. Вот еще одна задача 
райкомов ВЛКОМ, особен
но тех, что пока держатся в 
стороне.

Необходима сегодня энер
гичная работа по формиро- 
ванию советов НТТМ (науч

но-технического творчества 
молодежи), по созданию 
центра Н1ТМ в Томске. Это 
позволит полнее использо
вать творческий потенциал 
томской молодежи по вы
полнению программы «Уско
рение-90».

А  политическая учеба? А 
идейно - нравственное, воен- 
нр-патриотическое воспита
ние? Организация свободно
го времени, борьба за трез
вость, студенческое самоуп
равление?..

Не сосчитать, не перечис
лить дел у молодежи. Каж
дое из них требует сил, 
энергии и ответственно
сти. Той огромной ответст
венности. о которой говори
лось на X X  съезде комсомо
ла.

В. ВАККЕР.

Адреса комсомольского поиска-

Ш Й  ДОМ-СВОИМИ РУКАМИ
Расширяется география 

У4бласт»ого социа|ии(;тичес- 
кого соревнования участни
ков движения «Свой дом — 
своими руками».

Поселок Октябрьский То
мского района стал еще од
ним местом, где по инициа
тиве комсомольцев и моло
дежи начато строительство 
сельского молодежного жи
лого комплекса.

Оф^эрмированный комсо
мольско-молодежный строи
тельный отряд приступил к 
закладке фундаментов под 
первые дома. В этом году 
планируется построить пять 
домов, а всего предполага
ется возвести 10 двухквар
тирных домов, спортзал и 
две площадки — детскую и 
спортивную.

МОЛОДЕЖНЫЙ ТВОРЧЕСКНЙ.

В Д О Р О Г У ,  С Т Р О Й О Т Р Я Д !

с  того момента, как на 
.комоомольском собрании 
дек было принято решение 
о создании комсомольско- 
^йраюдежного ffBopnecKoiio 
центра, прошло немногим 
более трех месяцев. Однако 
уже сегодня можно гово
рить о его вкладе в реше
ние инженерных задач на 
«узких» участках производ
ства. Разработана програм
ма, позволяющая увеличить 
выпуск керамзита в 1,5 ра
за. А  на недавно состояв
шемся совещании техни

ческого совета принято ре
шение о внедрении ее в 
(ПРОИЗВОДСТВО. Совместно с 
молодыми учеными НИИ 
интроскопии стадию разра
ботки прошла А С УТП  (тех
нологическими процесса
ми), которая позволит суще
ственно повлиять на качест
во вьтускаемой продукции.

Недавно при центре сфор
мировано молодежное СКВ. 
Одна из первых работ, кото
рой займутся молодые кон
структоры, — разработка 
конвейера перемещения за
кладных деталей.

В 25-й раз в составе Все
союзного студенческого от
ряда (теперь он носИт имя 
X X  съезда ВЛКОМ) выедут 
томские студенты на строи
тельство важнейших объек
тов страны. За четверть ве
ка школу ССО прошли бо
лее 150 тысяч юношей и де
вушек. Нынче областной от
ряд взял социалистические 
обязательства: выполнить
объем строительно - мон
тажных работ на сумму 20 
миллионов рублей, в том 
числе 10 миллионов рублей 

на строительстве жилья 
и объектов социально-быто
вого назначения.

Объектами студенческого 
шефства остаются обустрой
ство нефтяных и газовых 
месторождений севера Том
ской области, строительство 
г. Стрежевого, г. Кедрового, 
Томского не^ехимического 
комбината, вузовское строи
тельство. Студенты будут 
трудиться в слабых хозяйст
вах — совхозах «Красное 
знамя» и «Смена», колхозе 
«Рассвет». Продолжат рабо
ту студенческий агроконвей
ер «Томич» в ' совхозах 
«Томь» и «Степановский», 
уборочно - транспортные 
комплексы, отряд «Сервис». 
В сфере бытового обслужи

вания будет действовать 
впервые сформированный 
комплексный студенческий 
отряд.

'Перед выездом каждый 
студенческий отряд получит 
Ленинское задание на вы
полнение конкретного обще
ственно значимого дела на 
месте дислокации. Отряды 
окажут конкретную помощь 
ветеранам войны и труда, 
семьям погибших . воинов, 
детским домам и щколам- 
интернатам, помогут в стро
ительстве и ремонте сель
ских учреждений культуры.

А. ЧЕРЕВКО, 
командир областного ССО,

И МОЛОДЕЖНЫЙ КУЛЬТУРНЫЙ
новый шаг в организации 

досуга молодежи сделал 
Колпашевский горком ком
сомола. Совместно с отделом 
культуры принято решение 
о создании молодежного 
культурного центра.

Состоялось учредительное 
собрание центра, на кото
ром принят устав и утвер- 
йКден общественный совет, 
председателем которого стал 
второй секретарь горкома 
комсомола С. Парешин. 
Главная задача центра—ор
ганизация ' досуга молоде

жи, решение связанных с 
этим проблем. Центр по ре
шению исполкома городско
го Совета народных депута
тов получил организацион
ную, материальную и фи
нансовую самостоятель
ность— т̂о, чего так не хва
тало подобным формирова
ниям прежде.

Сейчас уже входят в мо
лодежный (культурный
центр «Театр мод», вокаль- 
Ма(-инстРУменталы<ые ан
самбли, дискотека «Ритм».

В. ГЛЕБОВ.

Портрет вожака-

Столько дел еще впереди
Каждый вечер, едва Его

ров появляется во дворе 
своего дома на втором 
Каштаке, мальчишки встре
чают его вопросом:

— Дядя Валера, а трени
ровка сегодня будет?

Дворовой ребятне и триж
ды в день, наверное, не на
доест отрабатывать приемы 
любимой игры — футбола.

Иообще-то работа)ет Ва
лерий Егоров токарем в 
механическом цехе № 1 
:̂<Си(бэлектромат01ра», а за

нятия с ребятами — дру
гая, не менее важная часть 
его жизни.

— Началось все с того,— 
раосказывает Ва^лерий, — 
что не мог я больше рав
нодушно наблюдать, как 
мальчишки без д е̂ла сло
няются по подъездам. К то
му же в прошлом году ме- 
!ня избрали .членом роди
тельского комитета, пору
чили спортивный сектор, и 
в результате на базе наше
го второго «г » родилась 
дворовая футбольная коман
да. Прошло около года, и 
говорить о каких-либо осо
бенных результатах, может 
быть, еще рано, но подтя
нулись как-то мальчишки, 
и внутренне, и внешне, 
меньше стало во дворе ску
чающих ребят. Слабенькие 
оценки в школьном журна
ле уступили место более 
высоким об этом сужу и 
по своему сыну. Ведь в 
случае двойки родители не

пускают детей на трениров
ки, а им так интересно...

Сам Валерий всей душой 
предан спорту. После шко
лы даже поступал на спорт- 
фак ТШ И , но не прошел 
по конкурсу. И отец, вели
колепный настройщик, при
вел сына в свой родной 
механический цех. Про<]^- 
сии токаря Алексей Бори
сович обучал Валерия сам.

— Причем наставником 
был очень сторгим. Спуску 
не давал ни в чем, и перед 
самой армией я сдал на 
третий разряд, — вспоми
нает Егоров-младший. — 
Служил в морских частях 
погранвойск. Служба на 
самом краешке земли — 
(ЭТО, знаете, нечто особен
ное: цену дружбы, степень 
ртветственности, над1е|Жно)с- 
ти стоящего рядом здесь 
познаешь, как нигде...

Но вот бывший солдат 
снова в своем цехе у стан
ка. За время службы про
дукция предприятия значи
тельно обновилась, и по су
ществу |при(шлось заново 
осваивать обработку деталей 
'|электрод1ЛП'ател€й серии 
4А112. А  шли они очень 
туго, план не вьшолнялся. 
Вот тогда и возникла идея 
|юздать )комплексную ком- 
(сомольско - молодежную 
бригаду, работающую на 
единый наряд, куда бы 
вошли токари, шлифювщи- 
ки, прессовщики, фрезеров
щики. Ребята эту мысль

основательно 1«прркрутили», 
одобрили и возглавить вновь 
созданный коллектив дове
рили Валерию Ёгорову. По
чему ему?

— А  есть в Валерии неч
то такое, что располагает к 
нему людей. Если быть точ
нее — открытость, чест
ность, (порядочность, уме
ние отстаивать свое мнение 
и добиваться поставленной 
цели, — говорит Александр 
Тиунов, токарь, вошедший 
в ту первую на «Си^лек- 
'лромоторе* комплексную 
Комсомольске - молодежную 
бригаду.

Начальник цеха М. П. Ро- 
текер отметил его настой
чивость:

— От Егорова просто так 
не отмахнешься. Если лю
ди пришли на работу — все 
8 часов должны быть заня
ты ею, — таково было твед« 
дое убеждение молодого 
бригадира.—И мне, как на
чальнику цеха, приходилось 
вплотную ^аниматгься воп
росами, возникающими в 
этом коллективе.

При такой деловитости, 
напористости бригадира, ак
тивности самих ребят, бо
леющих за свое дело, ра
бота на участке быстро 
пошла на лад, значительно 
повысилась производитель
ность труда. Ребята освои
ли смежные профессии, 
впервые на заводе стала

широко использоваться 
взаимозаменяемость. Сло
вом, преимущества новой 
формы организации труда 
скоро поняли все, и в на
стоящее время более 90 про
центов всех рабочих цеха 
трудятся в комплексных 
бригадах.

А  в 80 году Валерий 
Егоров, передав бригаду в 
надежные руки Александра 
ГГитова, по комсомольской 
путевке в составе добро
вольного отряда имени 60- 
летия томского комсомола 
ушел на строительство Том
ского нефтехимического 
комбината. И честно не
сколько лет отработал на 
гиганте нефтехимии.

В свою бригаду Егоров 
вернулся полтора года на
зад. Тшерь ее возглавляет 
Михаил Петрович Рассолов, 
токарь-универсал, кавалер 
ордена Трудового Красного 
Знамени, член парткома, 
человек очень известный на 
заводе. Коллектив постоян
но в числе лидеров социа- 
вистического соревнования.

С жадностью окунулся 
В. Егоров в работу, в обще
ственные дела. На первых 
порах пришлось трудно: на
выки токаря были в какой- 
то степени утрачены, а на 
участке новой техники 
(именно так он теперь на
зывается) число обрабаты
ваемых деталей тфевышает 
две сотни. И  все-таки ны

нешней весной сдал Егоров 
уже на пятый разряд.

— Что мне в нем нравит
ся, — говорит М. П. Рассо
лов, — прислушивается он 
к любым замечаниям, вос
принимает их правильно. 
Вообще знаю его давно, с 
тех пор, как после школы 
пришел Валефий на завод, 
слежу за ним. Дал рекомен
дацию для вступления кан
дидатом в члены КПСС. По
ловина кандидатского ста
жа уже пройдена. Считаю, 
что Валерий справляется с 
партийным поручением, 
данным ему, — возглавить 
в цеховом комсомольском 
бюро спортивный сектор: 
цех неплохо вьпэдядит в 
круглогодичной спартакиаде 
объединения. Он 1ведь 
настойчивый, в случае не
обходимости не постесняет
ся со своими вопросами 
пойти на диспетчерскую, к 
начальнику цеха. Бывало, 
пытались .отмахнуться от 
него, говорили, что на дис
петчерской / обсуждаются 
дела только производствен
ные, но не тут-то было... 
Валерий своего добьется. Я 
думаю, будет он настоящим 
коммунистом.

— Мое окончательное ре
шение стать членом КПСХ: 
созрело после X X V II съез
да, — говорит Егоров. — Я 
почувствовал, что наступил 
новый этап в развитии на
шего общества. Очень слож
ный, но необратимый. Ста
ло больше гласности, де- 
.мократии. Идет перестрой
ка. И столько дел еще впе
реди.

Н. ЗУЕВА.

С П Л А В  - 8 7 :  
у р о к и  и п е р с п е к т и в ы

К Е Т С К И Е
« П О Р О Г И »
Чт о  м е ша е т  в е с т и  сплав 

древесины в Верхнекетье
к исходу близится сплав 

древесины зимней сплотки 
на Кети, главной сплавной 
артерии области. При об
щем плане 998 тысяч кубо
метров (чуть не на 200 ты
сяч больше прошлогоднего) 
«пАлами ЗападнЮнСибирско- 
го пароходства и объедине
ния «Томлеспром» на 28 
июня отбуксировано или 
взято на буксир 989 тькяч. 
Осталось забрать еще 4 из 
230 плотов и забуксировать 
лес, находящийся на про
межуточном пункте— в̂ Тон- 
коприлукской старице (80— 
100 тысяч кубометров).

Оплав нынче идет уско
ренными темпами. Этому в 
значительной степени спо
собствуют добрые в целом 
партнерские отношения меж - 
ду речниками и сплавщика
ми. Договор о содружестве 
почти в полной мере оправ
дал свое назначение. Мно
гие текуище вопросы реша
лись на месте, меньше ста
ло взаимных претензий. 
Речники внедрили прогрес
сивный метод буксировки — 
групповой, возросла э<|хфек- 
тивность их флота. В свою 
очередь «Томлеспром», пони
мая трудности смежников 
из-за нехватки буксирных 
теплоходов (их было 29—35, 
на 5—7 меньше, чем в про
шлогоднюю — благоприят
ную! — навигагщю), выста
вил на буксировку уже не 
12, а 20 катеров. С вахты 
830-й километр, что в вер
ховьях Кети, всю древесину 
— 29 плотов — Кетская 
сплавконтора доставила 
своей тягой. Речники орга
низовали дозаправку «смеж
ных» катеров, лесозагото
вители .позаботились о снаб
жении экипажей продукта
ми в Белом Яре. Уменьши
лись простои при передаче 
плотов. Сплавщики работа
ли от зари до зари.

Теперь, когда самое слож
ное позфщ, дышится легче. 
Лес отгружается потребите
лям. А  ведь еще совсем не
давно, в начале июня, на
висала реальная опасность 
обсушить часть плотов. Хо
рошо, что продержалась во
да...

Весна всегда, если разоб
раться, трудный экзамен 
для сплавщиков. Дело в том, 
что сдавать этот экзамен 
можно с разной долей уве
ренности. Нынче ее было 
все-таки маловато.

Отчего же она зависит, 
уверенность? Во-первых, от 
гюгодного фактора. Гори
зонт воды в Кети оказался 
гораздо ниже — на 1,3 мет
ра,— чем год назад. Во-вто
рых. от поддержци смежни
ков. Они же число теплохо
дов на буксировке вначале 
уменьшили, «посеяв» тради
ционную нервозность... И, 
наконец, от общей готовно
сти коллективов «Томлес- 
прома» к сплаву. Тут поло
жение сложилось в нашу 
пользу. Несмотря на раннюю 
навигацию, кетские сплав
щики не запоздали подго
товить флот и наплавные 
сооружения, без заминок 
сформированы бригады на 
отдачу плотов речникам. На 
всех сплавучастках Кетской 
сплавной конторы приняты 
повышенные обязательства в 
честь 70-летия Великого Ок
тября. Отличная подготовка 
к навигации стала основой 
успеха мастеров сплава.

Не дает покоя вопрос: 
так ли уж неизбежны тре
вожные для сплавщиков 
ситуации? Да, низок был 
уровень паводка. Но опас
ность потерять лес возника
ет обычно потому, что он 
укладывается в плоты где 
■попало—^лишь бы поближе к 
воде. Скажем, половина всех 
кетских плотов зимней 
сплотки была сосредоточена 
в Катайте. Год от года Ка- 
тайгинский ЛПХ увеличива
ет поставки древесины. За 
пятилетку их предполагает-

По следам 'наших аыстуллений

« Н А  П Я Т А Ч К Е »
Статья под таким заголовком, опубли

кованная 27 марта в «Красном знамени», 
рассмотрена на заседании парткома. 
Отмечено: газета справедливо крити
кует работу парткома по руковод
ству Цеховыми парторганизациями, что 
сосредоточена она на небольшом пятачке. 
В результате был упущен ряд важней
ших направлений. Мало обращалось вни
мания на индивидуальную работу с сек
ретарями цеховых парторганизаций, дру
гими членами партийного актива, в пас
сивной форме проводилась его учеба. Не 
применяли такую форму, как «день парт
кома», что, безусловно, бы сняло ту нап
ряженность, которая создалась в отде
лениях среди коммунистов и членов кол
лектива, да и членов парткома заставило 
бы по-иному взглянуть на свое партий
ное поручение. Партком не организовал 
контроль за выполнением собственных

решений. Не устранил йреграды, которые 
мешают демократизации управления 
производством. Поэтому пока еще мед
ленно поправляются дела Петуховского 
отделения.

Упущены некоторые моменты работы 
с резервом руководящих |Кадров. Фор
мально подошел партком к выполнению 
постановления ЦК КПСС о дальнейшем 
усилении партийного руководства комсо
молом. Об этом говорят упущения в ра
боте комсомольской организации.

Партийным комитетом принят ряд мер, 
направленных на улучшение работы це
ховых партийных и комсомольских орга
низаций, оздоровление обстановки, сло
жившейся в отделениях хозяйства. Про
ведены индивидуальные собеседования с 
коммунистами, другими членами коллек
тивов. Администрацией совмесшо с парт

комом, профкомом и комитетом комсомо
ла проведена беседа с руководителями 
Коларовского комплекса о моральном 
климате в коллективе, в комсомольской 
организации. У  комсомольцев с. Коларова 
прошло собрание, на котором еще раз 
поговорили о делах комсомола. Переизбра
ли секретаря комсомольской организации.

Партийный комитет отметил, что ука
занные в статье недостатки объясняются 
недоработками членов комитета и его се
кретаря. За слабую работу с кадрами, от
сутствие эффективной практической по
мощи комитету комсомола в работе с мо
лодежью партийный комитет строго ука
зал члену парткома директору хозяйства 
В. И. Анчаруку. За отсутствие строгого 
партийного контроля, организованного 
проведения учебы партийного актива 
партком строго указал заместителю сек
ретаря парткома И. Н. Сурову и члену 
парткома, ответственному за организаци
онно-партийную работу, А. Г. Козлову. За

безьгаициативность, непришАипиальное 
отношение к состоянию дел на местах 
партийный комитет строго предупредил 
членов парткома Ф. И. Цырфу, Б. С. 
Михетко и Л. Н. Дудину.

Поручено членам парткома И. Н. Суро
ву, В. И. Анчаруку и А. Г. К озлов  раз
работать конкретный план мероприятий 
по исправлению создавшегося положения 
дел. Рекомендовано корреспонденцию «На 
пятачке» рассмотреть на ближайших цехо
вых собраниях и заседаниях бюро и на
метить свои меры по устранению имею
щихся недостатков и упущений в работе.

Контроль за выполнением принятого 
постановления возложен на заместителя 
секретаря парткома И. Н. Сурова. Засе
дание партийного комитета проведено в 
присутствии секретарей цеховых партий
ных организаций.

И. СУРОВ,
заместитель секретаря /партийного 

комитета ОПХ имени Б. Н. Сидоренко.

ся довести с 600 тысяч кубо
метров до миллиона. А  плот- 
бищ практически не прибав
ляется, развитие мощностей 
расположенного в том же 
поселке сплавучастка засты
ло на мертвой точке (нуж
ны жилье, катера, машины).

Словом, в Прикетье обес- 
печенность подготовленны- 
ми_ плотбищами для зим
ней сплотки составляет две 
трети. В Катайте — и того 
меньше. 40 процентов хлыс
товых плотов, к примеру, 
укладывается здесь абы 
как. Сложность еще в том, 
что объемы оплотки неста
бильны. Заплан>^в{^и в 
начале зимы <х^рмировать 
столько-то «хлыстовиков» — 
вдруг потребовалось поболь
ше. Представьте ситуацию: 
площадей уже нет, а сплот
ку надо продолжать. Где 
класть пучки в плот? «Там 
(лесок, 'пфисмотрифесьт-! 
разведайте...» — sa iL it 
команд^, и сплавщики а- 
новятся' на лыжи. Заранее, 
получается, "^lecTO сплотки 
никто не обследовал, не 
сверились с отметками 
уровня воды — в леспром
хозе это уже мало кого 
волнует. Трудное положе
ние складывается и с сор
тиментными плотами (из 
раскряжеванного леса).

'• Какие же гарантии, что 
удастся сразу взять плот в 
разлив? Вот и нынче в ста- 
рвще Северная, на плотби- 
ще Тунсусский Бор не под
няло водой по два плота. 
(Пришлось распускать их, 
затем переформировывать 
заново. Подобная картина 
наблюдалась в Степанов- 
ской старице. И там, и тут 
— дополнительные расходы.

В «Томлеспроме» при
выкли ссылаться на не
хватку средств, техники 
(бульдозеров), кадров. Не
достает, по-моемз4 ' |Основ- 
ного — внимания к проб
лемам сплавщиков.

■Порадоваться остается 
наметившемуся «потепле
нию климата» в отноше
ниях со смежниками — 
речниками. Давно пора ухо
дить от мелочных препи
рательств. Задача-то одна — 
дать стране больше леса. 
Только вот действовать бы 
нам последовательнее, не 
сбиваться на гфежнюю не- 
Д01броок(елательн|ОстЬ(. Вед1̂ 
та нервозность, которая 
возникла в начале нави
гации из-за нехватки теп
лоходов, усилилась некор
ректным поведением смеж
ников в июне. Без всяких 
согласований с «Томлес- 
промом» речники перестают 
заправлять горючим сплав
ные катера, отказываются 
проводить в сложном фар
ватере плоты, ведомые су
дами сплавщиков. В чем 
дело? Оказывается, паро- 
ходегао опасается промах
нуться с ресурсами к пла
ну и заинтересовано отбук
сировать оставшиеся плоты 
самостоятельно. Когда не
доразумения .'Прояснилось,, 
мы сочли возможным пой
ти на это: вода держалась, 
да и буксиров речники до
бавили... «Подножки»; одна
ко, не укрепят отношений. 
Для взаимовыгодного реше
ния вопросов лучше подхо
дит диалог.

(«Томлеспром» намечает 
наращивать объемы зим
ней сплотки. Укрепление 
базы сплавучастков, расши
рение и сооружение плот- 
биЩ, более прочные связи 
со смежниками — вот что 
поможет кетпШм сплав- 
гцикам в доставке древеси
ны. Недостатки в организа
ции сплава не должны пов
торяться из года в год. В 
том и смысл перестройки, 
чтобы не топтаться на мес- 
1те, преодолевать «пороги* 
трудностей.

А. СЕВОСТЬЯНОВ, 
старший 9 гаженер-тех1  

волос Кетской сплав- 
Конторы,

Верхиекетский район.

ИНТЕРЕСНО 

И ВЫГОДНО
в  Молчаиовском районе 

успешно развивается люби
тельское кролиководство.

Три года здесь существует 
общество кролиководов, в 
котором 22 человека. В рай
оне более сорока сдатчиков 
тфолиководч1асд13Й /лродук- 
ции. При плане заготовки 
мехсырья на 3 тысячи руб
лей в 1986 году сдано шку
рок на 638 рублей больше.
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И САПОЖНИК, 
И ПОРТНОЙ...

л  ТАКЖЕ ПАРИКМАХЕРЫ И Ф О ТО ГРА Ф Ы , ГРАВЕР И ЮВЕ
ЛИР —  ПР|ДСТАВИТЕЛИ ВСЕХ СЛУЖ Б СТРЕЖЕВСКОГО КБО 
~  ПРОДЕМ ОНСТРИРОВАЛИ СВОЕ И СКУССТВО  Н А П Р А З Д 
НИКЕ «ДЕНЬ БЫТА-87».

Не секрет, что к службе 
быта у каждого из нас отно
шение особое — пристраст
ное. Для такого отношения 
у многих есть свои основа
ния. И все же, побьгаав на 
грандиозном празднике 
«День быта-87», как-то неу
добно вспоминать о неудач
но пошитом платье или от
клеившейся подошве. Бели 
честно, без предвзятости, — 
бытовые службы города не 
тДк уж и мало делают для 
стрежевчан, а если считать 
в рублях на каждого жи
теля, то и вовсе больше 
всех в Томской области. 
Замечают рюди и то, что 
стараются i работники КБО 
увеличивать не только объ
емы. Это убедительно дока
зал прошедший праздник.

— Этот поясок можно ку
пить?

— Да, пожалуйста, пять 
рублей.

Первым от входа в ДК 
'«Ст^юителн» расположился 
.столик обувного ателье. Ко-

зные пояса, сапожки, по
лусапожки, туфли, босо

ножки, тапочки разных 
фасонов и расцветок 
|приготовили обувщики
к выставке «День бьгга-в7». 
Красиво, недорого и точно 
по ноге. Вот главные пре
имущества заказной обуви. 
Магазинные туфли, может 
быть, изящнее, но где га
рантия, что найдешь имен
но то, что тебе нужно? Тол
пится народ возле столика; 
кто-то примеряет и покупа
ет, кто-то раздумывает. В 
принципе заказ сделать 
никогда не поздно. Держу 
пари; после этой выставки 
число заказчиков обувного 
ателье значительно увели
чится.

А  это продукция фотома
стерской. С фотографий 
смотрят на нас забавные 
рожицы малышей, счастли
вые лица женихов и не
вест, портреты стреэкевских 
красавиц. Хотите снимок 
на память? Пожалуйста! А 
если к вам приехали гости, 
купите для них панораму 
города или отдельные 
видовые снимки.

Благоустройство —  забота общая

Д А М О К Л О В . . .
С Т О Л Б

На Московском тракте, возле дома № 9, стоит, накре- 
, нившись, старая опора линии электропередачи. Стоит 
уже давно без нужды, с тех пор как все столбы по этой 
улице заменили на новые. В последнее время, после 
сильных ветров, она накренилась еще сильнее и грозит 
в любую МИНУТУ рухнуть. А  ведь здесь ходят люди, 
играют ребятишки. В доме № 9 живет 78-летняя вдова 
ветерана войны Прасковья Григорьевна Бурковская. И 
каждый раз, выходя из дому, она подвергается опас
ности...

Жильцы этой улицы уже собирались сами «снести* 
старый столб, но не рискнули; он нависает прямо над 
проводами, как бы их не порвать.

Дважды я обращался в аварийную службу городских 
электрических сетей. Первый мой звонпК восприняли 
там по-деловому, записали заявку, признали, что это 
именно их дело, обещали приехать и убрать столб. При
нимал мое заявление электромонтер по фамилии Нико
лаев — так он отрекомендовался. Но на том дело и конт 
чилось. В очередной раз навещая мать (сам я живу в 
другом районе Томска), убедился, что^ столб по-прежнему 
«красуется» на месте. Звоню в аварийную службу снова, 
говорю; «Как же так, десять дней назад еще обещали 
приехать и не приехали...». Проверили там мою заявку, 
успокоили; действительно, мол, Николаев принял, все 
записано, чего вы волнуетесь.

А  я вот чего волнук)сь; как бы столб на людей не
рухнул... ^  ®УРК0ВСКИЙ.

монтажник домостроительного комбината.
г. Томск.

КАК НЕ НАДО 
БЛАГОУСТРАИВАТЬ

в редакцию п о з в о н и л и ;  если вы хотите увидеть, 
как научные сотрудники лопухи орезают, приезжайте...

Взволновало не то, что научные сотрудники в борьбу 
с сорняками вступили, а то, что делали это... в рабочее 
время.

Выяснилось; группу работников филиала научно-ис
следовательского института действительно «бросили» на 
благоустройство жилой усадьбы. И хотя куда резоннее 
Ж1КО завода было бы призвать на уборку двора жиль
цов (здесь несколько девятиэтажек), для этих целей ис
пользовался произяводственный резерв. Во главе с заме
стителем директора филиала по строительству Г. Т. Глуш
ковым.

Правда, когда мы приехали по адресу — Иркутский 
тракт, 152, то уже ни благоустроителей, ни их вожака 
на объекте не было. Зато плоды труда увидели воочию. 
Как говорится, чем так — лучше б совсем никак.

В разговоре по телефону Г. Т. Глушков с этим тоже 
согласился. Но тут же сослался на партком — после про
ведения партийно - хозяйственного» актива в городе бы
ла прямая ди.ректива партийного комитета завода; в 
кратчайший срок навести порядок на закрепленной тер
ритории.

Мы тут же уточнили, была- ли директива делать это в 
рабочее время, но Геннадий Тимофеевич, не отвечая на 
вопрос однозначно, теж не менее пояснил, что предпи
сывалось это делать незамедлительно.

— Мы разберемся, — дал обещание секретарь партко
ма завода В. В. Васильев.

И далее пояснил: «Бла1гоустройством действительно 
занимаемся. Каждый взял обязательство отработать по 
30 часов. В том числе и коллектив филиала должен при
общиться к этой работе. Правда, не совсем понятно, по
чему они в жилой усадьбе по Иркутскому тракту рабо
тали, хотя у них участок совсем другой — между ул. 
Б. Куна и И. Черных. Но это мы выясним. Ну и, конеч
но, заниматься благоустройством должны были во вне
рабочее время.

Можно только приветствовать ту оперативность, с ко
торой партком взялся за реализацию решения партийно
хозяйственного актива города. Только лопухи с газотов 
надо убирать так, чтобы не было стыдно за свою работу. 
А  главное — не за счет оплаченного государством вре-

Н. ЭЫСТРОВА.

С П Р А Ш И В А М Т Е-
О Т В Е Ч А Е М

— Кто должен контроли
ровать .правильность сбора 
денег за коммунальные ус
луги у членов жилищно
строительных кооперативов?

А. ГЕРАСИМОВ.
г. Томск.

Отвечает юрисконсульт 
облисполкома Г. В. Кузь
мин;

— В ЖСК стоимость ком
мунальных услуг, а также 
расходы по содержанию об
служивающего персонала 
распределяются между чле
нами кооператйва по реше
нию их общего собрания. 
Правильность сбора, хране
ния и расходования денеж
ных средств должна контро
лировать ревизионная ко
миссия кооператива и ре
зультаты сообщать общему 
собранию.

Гравер Н. А. Черепанов 
захватил на выставку свой 
немудреный инструмент; 
вдруг кто-то из посетителей, 
увидев образцы, тоже захо
чет сделать заказ. Конечно 
же, так и произошло, без 
работы гравера не оставили.

— Мы собрались на день 
рождения,— окатилась ж 
мастеру молодая женщина 
с малышкой.-нКак вы ду
маете, на чем сделать гра
вировку; на медали или на 
открытке?

Уточнив возраст именин
ницы, мастер предлагает 
открытку с роскошными 
розами.

Ну а мы продолжаем 
свое «путешествие» по угол
кам выставки. Вот демон
стрирует свое мастерство 
ювелир Г. В. Мигунов. Ген
надий Владимирович не 
только ремонтирует золо
тые украшения, но и сам 
мастерит красивые серь
ги, кулоны, кольца.

Химчистка в рекламе не 
нуждается. Многие горожа
не регулярно пользуются

ее услугами. Точно так же, 
как и услугами часовой ма
стерской, швейного ателье. 
Эти службы тоже представ
ляют свою работу.

Пожгшуй, самым попу
лярным среди посетителей 
выставки был уголок РСУ-8 
производственного объеди
нения «Том<жоб|Л1>ем-
строй»—сравнительно ново
го подразделения КБО. Бо
льшинство горожан еще не 
знакомо с этой ремонтной 
службой, но уже сейчас от 
ее услуг не отказались бы 
сотни людей. Судите сами: 
работники РСУ уже соста
вили здоровую конкурен
цию мастерам-шабашникам, 
что ходят по домам и ови
вают дерматином входную 
дверь. Стоит сделать за
каз, и бытовики не только 
обобьют дверь, но и вста
вят ручку, замок, если на
до—врежут глазок. К ва
шим услугац — аэрографи
ческая роспись дверей, стен, 
стекол, художественная на
клейка обоев, оформление 
потолков, оклейка полов. И 
это еще не предел мечта
ний. Мастерская планирует 
изготавливать детскую ме- 
^ л ь , встроенные шкафы... 
Да что там говорить. Се
годня в Стрежевом вста
вить стекло — проблема. В 
магазине не купишь, и нет 
организации, котора)Я мог
ла бы это сделать. Новая 
ремонтная служба и такие 
мелочи возьмет на себя. .
' 'Знакомство посетитеяеЙ 
с выставкой в фойе про
должается, а зал тем вре
менем заполняют желаю
щие посмотреть демонстра
цию моделей одежды и при
чесок, выполняемых масте
рами КБО. На сцене сменя
ют друг друга манекенщи-

-На перекрестках судеб

цы в элегантных выходных 
и не менее красивых пов
седневных нарядах: плать
ях, юбках, костюмах. Юно
ши демонстрируют в основ
ном спортивно-молодежный 
стиль. Все так эффектно, 
ярко. Поневоле задумаешь
ся: «Умеют же у нас шить 
красивые, модные вещи...». 
Зал то и дело взрывается 
аплодисментами. Нравится? 
Еще бы!

После показа моделей 
одежды гордо «выносят» 
свои прически девушки и 
юноши, над которыми по
трудились умелые руки па- 
рикмэ(хвров. Даже повсед
невные прически смотрятся 
не хуже вечерних. И опять- 
таки появляется мысль; 
'«Умеют же...». Правильное 
наложение макияжа—тоже 
своего рода искусство. По
этому после портных и па
рикмахеров показывает свое 
умение еще один мастер 
красоты '— косметолог [Г. 
Стукакова. Учитесь вьпля- 
деть красиво!

После всех мероприятий 
для гостей праздник завер
шает приятная процедура 
награждения виновников 
торжества. Алыми лентами 
«Мастер — золотые руки», 
почетными грамотами и по
дарками награждаются по
бедители конкурса профес
сионального мастерства, 
состоявшегося накануне во 
всех подразделениях ком
бината. Они заслужили на
грады. И в этом смогли 
убедиться не только члены 
жюри, но и сотни стрежев- 
чаи, ставших участниками 
яркого, красочного, зре
лищного праздника «День 
быта». Вот бы всегда так. 
До и после праздника...

Г. ЧЕРНАВ1ЩА.

ХОЧУ ПОЗНАКОНИТЬСЯ"
Прошло полтора года, как 

в Томске появилась «Служ
ба знакомств», работающая 
при салоне «Нежность». 
Много ходило о ней разго
воров; открывать службу или 
нет? Нужна ли она в нашем 
молодежном городе или вся 
эта идея — пустой звук?

Когда впервые. брачные 
объявления стала печатать 
газета «Ригас бале», то ор
ганизаторам службы семьи 
пришлось больше испытать 
нападок и язвительных шу
ток, нежели всеобщего 
одобрения. Но объявления 
появлялись, одинокие муж
чины и женщины, чуть ли 
не разочаровавшись в недо
ступном для них семейном 
счастье, находили друг дру
га, заключали союз, крепо
сти которого нередко могли 
бы позавидовать те, у кого 
с созданием семьи не было 
проблем. Не обошлось, ко
нечно, и без издержек, как 
это обычно бывает при по
явлении нового и необычно
го. С ними мы столкнулись 
и у себя.

Томская «Служба зна
комств» прошагала полуто
рагодовой, полный радостей 
и огорчений путь. За это 
время в службу обратились 
520 человек, 350 из них вос
пользовались системой «пе
чать», остальные — услуга
ми картотеки. В адрес служ
бы поступило 12.500 писем 
от мужчин и 5.590 — от жен
щин.

Абоненты службы посто
янно бьгаают вместе. Они 
участвуют в мини-вечерах, 
загородных прогулках, слу
шают лекции, для них ра; 
ботает группа психологиче
ского тренинга, желающие 
могут получить консульта
ции у психолога. И вот ре
зультат: 130 одиноких людей 
устроили свою судьбу. 65 
поздравлений напечатано за 
это время в «Томской неде
ле». Значит, не зря коллек
тив службы отдает свои си
лы и время этому благород
ному делу!

Да, люди обращаются в 
службу, чтобы решить свой 
семейный вопрос. Но всегда 
ли это бывает просто?

Как-то, беседуя с Мари
ной Л. (здесь и далее из 
этических соображений име
на изменены), мы почувст
вовали, что она разочаро
вывается в возможностях 
•службы. Потребовалось не
мало такта и деликатности, 
чтобы выяснить причины

такого настроения. Оказы
вается, на пути Марины 
встретился человек, который 
прямо заявил: одиночества
не испытывает, жениться не 
собирается, ему просто ин
тересно, что за люди обра
щаются в «Службу зна
комств», как ведут себя. Ка
кая жестокость! Ведь жен
щина рассчитьшала на доб
рые намерения. Марину 
пришлось долго убеждать и 
успокаивать, что людей по
рядочных гораздо №льше.

Встречаются, к сожале
нию, шутники и другого ро
да. Вместо своей фамилии в 
ответ на брачное объявление 
они 6есце!>емонно подстав
ляют другую. Людмила П„ 
получив письмо в ответ на 
объявление, как-то сразу 
поверила в искренность на
писанного, хотя в душе и 
шевельнулись некоторые 
сомнения. Но все импониро
вало ей: и возраст, и обра
зование, и обеспеченность' 
жильем, и увлечения, и да
же место проживания авто
ра письма — в том же на
селенном пункте... Вот и 
дом, указанный на конвер
те. Звонок...

— Я действительно Миха
ил, но фамилия у меня 
другая, — извинился перед 
ней мужчина, открывший 
дверь.

Опустились руки, стало 
обидно до слез. И мужчина 
почувствовал неловкость: он
то хорошо понимал, каково 
настроение у его собеседни- 
цы...

К счастью, Михаил и 
Людмила подружились, ста
ли встречаться. У  них, ока
зывается, есть общие инте
ресы. И кто знает, как сло
жится у них судьба.

Фамилии же тех, кто ви
дит в службе возможность 
не создать семью, а раз
влечься, стоит назвать ис
тинные. Хотя бы несколько, 
пусть для других будет уро
ком.

Некто Алексей Гололоб 
несколько раз присылал в 
службу письма и все время 
под другой фамилией. Уста
новить, что авторы писем 
одно и то же лицо, не со
ставляло большого труда; 
совершенно одинаковый по
черк, бесспорность которого 
можно определить и без 
специальной экспертизы, до
машний адрес, характер о ж 
ивления — внешние данные, 
интересы, материальная

обеспеченность. На пригла
шение службы побеседавать 
Гололоб не явился.

А  вот другой, желающий 
поразвлечься, — Томас Джа
паридзе. Не одно письмо на
писал он нам в ответ на 
объявления, каждый раз ме
няя свой возраст в зависи
мости от возраста абонента; 
мне, мол, 29 лет, 38, 45...

— Чем вы можете это 
объяснить? --- спросили мы 
Томаса.

— Хотел бы решить се
мейный вопрос, — ответил 
тот.

— А  почему таким обра
зом? Ведь ваш истинный 
возраст сразу же выяснится 
при встрече, разве это по
рядочно?

Вот и думай, искреннее ли 
у него желание создать се
мью.

А  ведь каждый человек, 
подписывая заявление,. обя
зуется не разглашать посту
пившие к нему сведения, не 
передавать свою корреспон
денцию посторонним лицам, 
включая близких родствен
ников, вести себя тактично 
и деликатно с людьми, от
кликнувшимися на его 
объявление. Не менее серь
езных обязательств требуем 
мы и от тех, кто ^этклика- 
ется на объявления; готов 
ли социально и нравственно 
к тому, чтобы сделать шаг 
навстречу?

Но как быть в таких слу
чаях работникам службы, 
если 09се-таки корреспондент 
проявил неуважение и не
порядочность в отношении 
абонента? К сожалению, мы 
можем лишь пригласить че
ловека для беседы. В неко
торых случаях отказьшаемся 
принимать письма в ответ 
на объявления, то есть во
обще лишаем возможности 
сделать выбор.

Между тем к помощи 
службы все чаще прибегают 
люди среднего возра
ста и даже молодежь. Ока- 
зьгаается, так легче - найти 
избранника, нежели в слу
чайных Жизненных ситуа
циях. Здесь знакомство и 
общение происходят проще. 
Об этом говорят и много
численные записи в книге 
отзывов. Значит, служба на
ша создана не зря.

Н. МОСКАЛЕВА, 
заведующая 

«Службой знакомств».

■ Острый сигнал

А  Е С Л И  ЧП?
iHa насосно-фильтроваль

ной станции сложилась не- 
Жагополучная обстановка с 
подачей воды в городскую 
сеть для хозяйственных 
нужд населения. №  шести 
агрегатов марки 20Д-6 в 
действии четыре, один — в 
резерве и один стоит без 
рабочего колеса. Анешогич- 
ная ситуация с подачей во
ды на теплоснабжение и 
промьипленные нужды горо
да: из шести агрегатов два 
находятся в резерве без ра
бочих колес.

Рабочее колесо для насоса 
марки 2000Д-100 диаметром 
855 мм два года назад было 
поручено изготовить объеди
нению «Сибэлектромотор», 
но оно находит всевозмож
ные причины, чтобы не де
лать этого.

Восьмимесячная тяжба 
по такому же вопросу идет 
и с другим заводом, где от
делываются тоже о^ща-

яиями. На ряде других 
предприятий также могли 
бы иэтотрвить стальные 
сварные колеса, но о наших 
бедах и слушать не хотят. 
Между тем, если еще два 
насоса выйдут из строя (а 
это может случиться в лю

бую минуту, поскольку 
продолжительность работы 
насосов станции второго 
под'ьема велика), жители 
верхних этажей в микро
районах Кировского, Совет
ского и Октябрьского рай
онов могут на длительное 
•время лишиться воды.

В. КОВАЛЕНКО, 
начальник насосио-  ̂

фильтровальной станции.

ОТ РЕДАКЦИИ. Известно, |как остро (реагируют то
мичи на )го, (ЧТО |мешает обеспечению нх чистой водой, 
к (тому (же (в Достаточном (количестве.-И это требование 
абсолютно Дериое. Тем (более (недопустимы перебои из- 
за ведомственной увесогласюанности, учитывая к тому 
же, что ведомства-то — свои. Объединение «Сибэлеитро- 
мотор» (немало сделало (для (обеспечения производства 
водой за (счет собственных скважин. За это, (как говорят, 
спасибо. !Но Ведь Нельзя не (учитывать я того, что мно
гочисленный коллектив предприятия иа (бытовые нужды. 
в жилых микрорайонах использует все же цоду, пода
ваемую Насосно-фильтровальной станцией. Надеемся, что 
в объединении е пониманием отнесутся к ситуации, сло
жившейся на 'НФС. .Такой )же тотовностя (проникнуться 
коллективными бедами ждем и от других предприятий, 
куда (обращался (н будет обращаться тов. Коваленко.

ВОДЛИННО ЭВОЛЮЦИОННЫЕ, 
ГЛУБОКИЕ ОРЕОБРАЗОВАНИЛ

Итоги Пленума ЦК КПСС, доклад, с ко
торым выступил Генеральный секретарь 
ЦК КПСС М. С. Горбачев, — в центре вни
мания мировой общественности. Зарубеж
ные средства массовой информации, вид
ные политические и общественные деятели 
разных стран подчеркивают, что главное 
назначение происходящей в СССР пере
стройки — дать новые стимулы и импуль
сы экономическому росту страны, подве
сти мощный материальный фундамент для 
ускоренного социального и духовного про
гресса советского общества. Указьшается, 
что на Пленуме шла речь о глубоких, под
линно революционных преобразованиях в 
советском обществе, радикальной реформе 
управления экономикой, о качественных 
изменениях хозяйственного механизма, ко- 
торью откроют новые возможности исполь
зования преимуществ социалистического 
строя. Отмечается, что курс на перестрой
ку существенно повысил вес, влияние, ав
торитет Советского Союза, убедительно де
монстрирует искренность и миролюбие его 
намерений на международной арене.

СОФИЯ. В докладе, пишет «Работническо 
дело»-, подведены некоторые политические 
итоги перестройки. Отмечено, что здоровые 
силы общества, трудящиеся твердо выска
зываются за перестройку, поддерживают ли
нию на ускорение социально-экономиче
ского развития. Вместе с тем революцион
ные преобразования вывели на передний 
план противоречие между требованиями 
обновления, творчества, созидающей ини- 
хщативы, с одной стороны, и консерватиз
мом, инерцией, корыстными интересам^ — 
с другой. Суть происходящей в СССР ра
дикальной реформы управления экономи
кой ясна — больше социализма, больше 
демократии.

БЕРЛИН. Как подчеркнуто в докладе 
Генерального секретаря ЦК КПСС, отме
чает «Нойес Дойчланд» (ГДР), перестрой
ка в СССР углубляется и нарастает. Во 
всех жизненных сферах возросла актив
ность людей, В центре внимания деятель
ности КПСС стоят задачи дальнейшего 
расширения демократии, повышения тре
бовательности на всех уровнях, улучше
ния материального стимулирования и по
вышения морального престижа труда в 
обществе. Перестройка не только не озна
чает отхода от основ социализма или ка
кого-то их ослабления, но, напротив, она 
призвана укрепить социализм, устранить 
все то, что стоит на пути развития социа
лизма и тормозит его прогресс.

ПРАГА. Перестройка в Советском Сою
зе, указывает «Руде право», — продолже
ние дела Октября, последовательное осу
ществление идеалов, начертанных на зна
мени Великой Октябрьской согщалистиче- 
ской революхщи, 70-летие которой будет 
отмечаться в этом году. В центре эконо
мической 1ЮЛИТИКИ и хозяйственной прак
тики КПСС — человек с его реальными 
интересами и побуждениями.

ВАРШАВА. Исключительно важное 
значение итогов Пленума для жизни Со
ветского Союза, для всего мира подчерки
вает «Трибуна люду». Родилась концеп
ция новой экономической стратегии КПСС, 
которая основывается на создании условий 
для развития творческой инициативы масс, 
демократизации как решающего условия 
перестройки, КПСС выдвигает в качестве 
первоочередной задачи решение проблем 
продовольствия, жилья и товаров для на
селения. Создание целостной, аффектив
ной, гибкой системы управления экономи

кой преследует цель вывода советского 
общества на новые рубежи.

ВАШИНГТОН. М. С. Горбачев, констати
рует «Вашингтон пост», изложил планы 
крупной реорганизации экономики, кото
рые будут включать радикальные изме
нения в системе цен, изменения в цент
ральных планирующих органах с тем, что
бы гарантировать большую ответственность 
руководителей на местном уровне и не 
устанавливать ограничений на возможно
сти заработков рабочих. Выступление на 
Пленуме знаменует собой новый этап в 
осуществляемой КПСС программе пере
стройки советской экономики. М. С. Горба
чев, подчеркивает «Нью-Йорк тайме», дал 
убедительное обоснование основ экономи
ческих перемен, указав, что радикальная 
реорганизация управления экономикой 
должна быть полностью внедрена к концу 
десятилетия. Если эти перемены будут 
осуществлены, они представят собой самую 
обширную перестройку советской экономи
ки.

ЛОВ1ДОН. На Пленуме ЦК КПСС, пишет 
«Файнэншл тайме», подчеркнуто, что осу
ществление важных экономических пре
образований в СССР непосредственно свя
зано с происходящим в стране процессом 
демократизации. Другая английская газе
та, «Таймс», отмечает, что выдвинутые в 
докладе М. С. Горбачева идеи и предло
жения ведут «к наиболее решительной ре
организации советской экономики за деся
тилетия, — реорганизации, которая при
звана свести на нет диктаторскую власть 
централизованных институтов».

То, что сделано в СССР с марта 1985 г., 
— это лишь первая волна перестройки, но 
и она, как подчеркнуто на Пленуме, вско
лыхнула застоявшуюся воду, передает 
агентство Рейтер. На Пленуме указыва
лось, что улучшать свою работу должны 
все руководящие органы партии и государ
ства — и центральные, и местные. Агент
ство особо отмечает, что, как заявил М. С. 
Горбачев, не должно быть никаких сомне
ний в способности Вооруженных Сил 
СХ!СР защитить страну.

ПАРИЖ. Проходящая в Советском Сою
зе дискуссия по вопросу об экономических 
ре((^рмах вступила в решающую стадию, 
пишет «Манд». Агентство Франс Пресс со
общает: М. С. Горбачев призвал к быст
рым и решительным мерам по перестрой
ке советской экономики, системы ценооб
разования. Рекомендовано смелее исполь
зовать товарно-денежные отношения в си
стеме управления наряду с преимущества
ми государственного экономического пла
нирования..

ТОКИО. Генеральный секретарь ЦК 
КПСС подчеркнул необходимость смелее 
продвигать вперед перестройку, пишет 
«Майнити». Речь идет о том, чтобы резко 
расширить границы самостоятельности объ
единений и предприятий, о коренном пре
образовании централизованного руководст
ва экономикой и повышении его качест
венного уровня, о кардинальной реформе 
планщ>ования, ценообразования, финанси
рования и  кредитования, о создании новых 
организационных структур. На повестке 
дня — переход от чрезмерно централизо
ванной, командной системы управления к 
демократической, развитие самоуправле
ния, создание механизма активизации по
тенциала человеческого фактора. Газета 
«Асахи» отмечает, что перестройка управ
ления советской экономикой придаст но
вый импульс внеишеэкономическим свя
зям Советского Союза.

НОВОЕ О  П И РАМ И ДЕ Х Е О П С А
Гипотеза о существова

нии неизвестных ранее по
мещений внутри великой 
пирамиды Хеопса в Египте 
получила научное подтверж
дение. О наличии тайников 
в этом крупнейшем архи
тектурном сооружении
древности говорят резуль
таты обработки данных, 
полученных группой япон
ских ученых, проводивших 
там исследовательские ра
боты в феврале этого года.

В отличие от многочис
ленных предыдуцщх экспе
диций японские археологи 
нпервые примецийи прин
ципиально новую техноло
гию поиска. С помощью 
специальной электромагнит
ной аппаратуры, которая 
1|озвояяла «заглянуть» на 
10 метров в глубь каменной

толщи, они провели иссле
дования как самой пирами
ды Хеопса и окружающей 
ее местности, так и распо
ложенного неподалеку тиг 
гантского сфинкса.

Ученые всего мира с не- 
'герпением ожидали окон
чательных результатов ра
боты японской экспедиции, 
которым а случае успеха 
предстояло либо развеять 
многовековые мифы о «сек
ретах фараонов», либо дать 
им научное подтверждение. 
И вот на основании докла
да, полученного от япон
ских ученых, глава депар
тамента древностей Аре 
Ахмед Кадри объявил в 
египетской столице, что 
обработанные на электрон
но - вычислительной маши
не данные показали, что в

|ПИрамиде Хеопса имеется 
несколько скрытых пустот, 
которые! могут оказаться 
потайными фмнатами. 
Одна из них находится за 
северо-западной стеной ка
меры, известной под назва
нием «усыпальница цари
цы». Две другие обнаруже
ны рядом с ведущим туда 
коридором.

Обработка материалов 
японской экспедиции пре
поднесла еще один сюрприз 
— приборы показали нали
чие металлической массы 
под сфинксом. Ряд призна
ков позволяет (предполо
жить, 'ЧТО это медь или 
бронза. Но каково назначе
ние этого металла — отве
тить пока невозможно.

Г. КАМЕНСКИИ.

БУДАПЕШТ. Одной из крупнейших бы
ла экспозиция Советского Союза на тра
диционной международной технической 
ярмарке в венгерской столице. Большая 
'часть иредставлеввых образцов промыш

ленной продукции демонстрировалась в 
ВНР (впервые.

НА СНИМКЕ: у новой модели советского 
автомобиля «ЗАЗ-1102».

Фото 1ИГГИ-

советского t 

I—ТАСС. I
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Мнения зрителей

Больше контактов -  
творческих и интересных'!

в Томске завершаются гастроли Ново

сибирского академического театра оперы 

и балета.

НА СНИМКЕ: сцена из Ьперы Д. Верди «Еиголетто»,

М Н О ГО  РАЗНЫХ 
ВПЕЧАТЛЕНИЙ

с нетерпением ждем каж
дого лета, чтобы встретить
ся с гастролирующими у нас 
оперными театрами. Давно 
дружим, например, с арти
стами Бурятского и Саратов
ского оперных театров. А  
вот на спектаклях новоси
бирцев многие из нас впер
вые. Так получилось noS-o- 
му, что наши ближайшие 
соседи давно не были в Том
ске. Но это не значит, что 
мы ничего не знаем о но
восибирской опере. В памят
ных альбомах и архивах на
шего отделения истории му
зыки факультета обществен
ных профессий есть мате
риалы, подаренные нам ди- 
рижеввм, М. А. Вухбинде- 
ром, ^тевцами В. П. Аркано
вым, М. С. Карпинчик и 
П. А, Ульяновой — то есть 
теми, кто составил славу 
новосибирской оперы в 
прежние годы. Пропатанди- 
руем также творчество и 
нашей землячки — томички 
Л. В. Мясниковой,

И вот встреча с творчест
вом новосибирцев. Впечат
лений много, надо сказать, 
самых разных, «Лебединое 
озеро» с участием Л. Матю
хиной-Василевской, А, Аса
дова и А, Томашевского —

Настоящий праздник! Из 
оперных артистов особо от
метим Александра Прудни- 
ка (Риголетто, Линдорф), 
^ е к с е я  ^Левицкого (Мель
ник, Базилио и даже ма
ленькая роль Монтероне в 
«Рг4голетто»). Запомнился 
В. Егудин, но больше как 
Хозе, меньше — как Гер
ман. В памяти надолго со
хранятся герои Ю. Горбуно
ва — Фигаро, Томский, Эс
камилье.

Многих восхитил молодой 
артист А. Лебедев в роли 
Фигаро в «Севильском ци
рюльнике». А  вот в жен
ском составе солистов, к со
жалению, кого-то особо вы
делить не можем. Все пусть 
и на должном уровне, но не 
более того. И еще заметим, 
что такие яркие спектакли, 
как «Сказки Гофмана», «Се
вильский цирюльник», со
седствуют со спектаклями 
весьма средними, на наш 
взгляд, — «Пиковая дама», 
«Русалка», «Кармен»,

«Севильский цирюльник» 
вместе со «Сказками Гофма
на» — удача театра. Какие 
свежие, умные постановки! 
Тут заслуга дирижеров 
Б. Грузина, А. Лейтуша и 
режиссера В. Батратуни.

Г. РЯВУШБНКО,
Т. ТУТАЧИКОВА,

Л. САЗОНОВА, 
студентки ТГПИ,

И поют, и ИГРАЮ Т 
ХОРО Ш О

я еще учусь в школе, но 
всегда с удовольствием хо
жу в оперу. Кроме «Сказок 
Г<х|>мана», я знаю и люблю 
все те замечательные опе
ры, которые привез нам 
Новосибирский театр.

Хорошо, когда в оперном 
спектакле и поют хорошо, 
и играют. Таких артистов я 
услышал и увидел сейчас. 
Это А. Беляев и А. Прудник 
в «Сказках Гофмана». 
Ю. Горбунов и А. Левицкий 
В «Севильском цирюльнике». 
В «Пиковой даме» мне не 
все понравилось, но моюлю-

В феврале — марте наша газета рпуб- 
ликовала очерки под общим названием 
«Встреча через сорок один год», В них 
рассказывалось о судьбе сестер Головаче
вых, угнанных фашистами во время вой
ны в Германию. Множество испытаний 
выпало на их долю. Весной 1845 года с 
группой французов, участников Сопротив
ления, Галина Головачева сбежала мз лаге
ря 'немецкого города Брауншвейга |и ока
залась в Бельгии. Через несколько лет ее 
муж 'Ноэль Томас, бывший вместе с ней в

лагере, тяжело заболел ж умер. Сорок {один 
год спустя томичка Наталья Константи
новна Головачева с помощью Международ
ного Красного Креста «узнала, что сестра 
жива. Они встретились в Москве. Это бы
ли дни светлых и тяжелых воспоминаний, 
дни слез и радости, о чем рассказала на
ша газета. Читатели близко к сердцу при
няли судьбу сестер, просили продолжить 
публикации. Недавно Наталья Константи
новна Головачева вместе с дочерью Надеж
дой съездила к сестре в Бельгию.

К ОГДА граница уже ос 
талась позади и купи- 
рованнь^й iBairoH, пе

реставленный на колесные 
пары узкой заграничной же
лезной дороги, стал раскачи
ваться сильнее, Наталья 
Константиновна все думала 
об огромной для нее разни
це в словах «ехать» и «вез
ти». Тогда, весной 1942 го
да, ее с сестрой и матерью 
везли в Германию в наглу
хо заколоченных перепол
ненных вагонах. Внешний 
мир доносился к ним на ос
тановках лаем овчарок, ко
роткими выстрелами, коман
дами на немецком языке... 
Та, сорокапятилетней давно
сти, дорога, по которой вез
ли их семью, была воплоще
нием страданий и униже
ний.

После телевизионной про
граммы «Время», где пока
зали встречу сестер Голо
вачевых, Наталья Констан
тиновна получила письмо из 
Курска от Нади Пожидае
вой. В 1945 году, когда шло 
стремительное наступление 
наших войск, Надя сбежала 
из соседнего лагеря. Там 
узники вели подземные ра
боты на секретном строи
тельстве, и всех их ожида
ла смерть. Надю спрятали в 
бараке Брауншвейга. Спас
ли. И вот теперь она писа
ла: «...видела во «Времени» 
передачу о вашей встрече. 
Как рано умерла Мария 
Сергеевна! Боже мой! Со 
слезами навсегда помню ее 
прозрачный кусочек хлеба, 
что она мне давала, когда 
я. убежала из того лагеря, я 
до смерти этого не забуду... 
Вечная ей память! Когда я 
увидела вас с Галей по те
левизору — что со мной бы
ло! Я смеялась и плакала, 
звонила в Москву. Непере
даваемо!».

Наташья Константиновна 
сорок один год не говорила 
без необходимости о конц
лагере, не хотела вспоми
нать его ужасов. И, если бы 
не встреча с сестрой, так бы 
и глушила в сердце она ̂ л ь  
пережитого. Но после теле
визионной передачи и пуб
ликаций в газетах вдруг ока
залось, что ее боль — это

горе всеобщее. Пережитое 
ею в фашистской неволе и 
сорок один год спустя вос
принимается людьми с та
ким участием, что каждый, 
узнавший эту историю, ста
рается как-то выразить к 
ней свое отношение.

За день до отъезда из 
Томска неожиданно выясни
лось, что вьгаов, присланный 
из Бельгии, должен быть в 
двух экземплярах. Или надо 
снять с него юридическую 
копию. Требовался перевод 
с французского всего текста 
и даже слов, имеющихся на 
печатях. Наталья Констан
тиновна обратилась на ка
федру иностранных языков 
университета, и там ей дали 
телефон Лю ^ви Викторов
ны Михалевой. Услышав 
просьбу о переводе с фран
цузского, Любовь Викторов
на сказала, что у  ̂нее есть 
час свободного времени меж
ду замятиями и она сейчас 
же приедет. Но городская 
нотариальная контора в это 
время закрывается на обе
денный перерыв. Наталья 
Константиновна объяснила 
ситуацию заведующей кон
торой Людмиле Николаевне 
Лежневой, и та попросила 
своих сотрудников не ухо
дить на обед. Документы 
были оформлены, и утром 
Наталья Константиновна 
улетала в Москву, растро
ганная таким вниманием.

И сейчас, глядя в окно ва
гона на чужую страну, она 
еще не знала, что в Бельгии 
простые люди, узнавшие ис
торию сестер, будут очень 
доброжелательны. Зато фа
шизм опять напомнит о се
бе.

Наталья Константиновна 
из писем и рассказов по
мнила, что в пансионате, 
где живет сестра, много 
бывших фашистов, что се
стра сообщала об этом вла
стям, возмущалась их при
вилегированным положени
ем. Но отношение к любо
му жильцу в пансионате оп
ределяется прежде всего 
его материальным достат
ком. А бывшие гитлеровцы,' 
приехавшие в Бельгию ко
ротать дни старости, богаты 
и чувствуют себя здесь хо
зяевами.

Наталья Константиновна, 
проработавшая долгие годы 
экономистом, ловила себя на 
мысли, что постоянно пере
водит на рубли бельгийские 
цены. Делала она это авто
матически, словно рассчи
тывая пенсию сестры на 
ежедневные расходы. Бу
тылка обычной питьевой во
ды, которая нужна для чая 
и для супа, стоит 68 копе
ек... Месячная оплата теле
фона—30 рублей, но за каж
дый разговор еще высчита
ют по Счетчику, установлен
ному на аппарате...

Делая эти подсчеты, На
талья Константиновна вдруг 
осознала, что таким образом 
она старается приглушить 
свое восприятие другой сто
роны жизни сестры в пан
сионате, старается забыть о 
том, как их здесь встрети
ли. Они втроем шли по 
застланному ковром вести
бюлю к лифту и поздоро
вались с пожилым мужчи
ной в элегантном сером ко
стюме, стоявшим у входа. 
Тот смерил их презритель- 
ньш взглядом и, чтобы не 
было никаких сомнений по 
поводу этого взгляда, еще и 
плюнул себе под ноги. Се
стра закричала что-то по- 
французски, с ней началась 
истерика... Так опять всплы
ло прошлое.

Зато удивительные чувст
ва испытьшала Наталья 
Константиновна, когда узна
ла своих племянниц Татья
ну и Монику. Они только 
еще учились говорить рус
ские слова, учили этому 
своих детей. Моника, по 
всеобщему признанию, ока
залась похожей на Наталью 
Константиновну. И было 
приятно узнавать в ней се
бя молодую и радоваться 
ее мягкому акценту, когда 
она призналась: «Я  люблью 
тебья». Приезд отмечали на 
квартире Моники. Пришла 
соседка — молодая, краси
вая итальянка Катрин — и 
принесла большое блюдо 
заварных пирожных, обли
тых шоколадом. Попросила 
перевести, что она «пригото
вила это для русских» и 
что «мы очень русских лю
бим».

Племянница Татьяна, хо

дившая в банк менять ва
люту, рассказала, как ди
ректор банка, узнав о при
езде русских, просил им пе
редать от него две только 
что выпущенные сувенир
ные монеты. Коллекционе
ры ждут их годами, и ему 
очень приятно таким обра
зом выразить свои чувства 
к русским. Уже через три 
дня томички перестали удив
ляться, что им в магазине 
предлагали в подарок кон
феты, делали скидку в це
не при покупке книг. В 
Брюсселе замечательный 
магазин русской книги.

Древний город, стоящий 
на пересечении всех евро-, 
пейских доррг, открывался 
красотой старинных замков, 
богатством музеев, изяще
ством парков и фонтанов. И 
казалось совершенно диким, 
что на мраморных лестни
цах безмятежно лежат груп
пы^ наркоманов, что в пер
вый же день племянницы 
купили Наталье Константи
новне и Наде матерчатые 
кошельки, в которые нуж
но было сложить ‘ деньги, 
чтобы потом, повесив те
семку на шею, прятать их 
за пазуху: «У  нас в Бель
гии много безработных. На 
улицах вырывают сумки из 
рук».

Два раза в неделю Бель
гийское телевидение пока
зывает передачи из СССР 
о перестройке. Однако тен
денциозный подбор фактов 
и комментариев внушает те
лезрителям, что вся история 
нашей страны — это сплош
ные недостатки. В Брюсселе 
расположены штаб-квартира 
НАТО, правление Еврюпей- 
ского экономического сооб
щества, здесь вершится
многое в политике Запада. 
Однако среди бельгийцев 
высок авторитет М. С. Гор
бачева, предложившего конк
ретные пути сохранения 
мира.

Бельгия — монархическое 
государство, имеющее сво
его короля. И томичкам бы
ло удивительно, что самой
массовой песней, ко^горую
исполнили им, оказался
«Интернационал». Этот про
летарский гимн, написан
ный бельгийцем по проис
хождению токарем по дере
ву Пьером Дегейтером, был 
подхвачен двумя голосами 
на русском язьше.

Вернувшись из поездки, 
Наталья Константиновна 
получила от сестры письмо, 
в котором есть такие слова; 
«У  меня стало очень пусто 
после вашего отъезда. Я 
снова в этом противном пан
сионате с немецкими геста
повскими подонками».

Накануне отъезда сестры 
были в советском посольст
ве в Брюсселе, где сибиряч
кам оформили документы, 
позаботились о билетах до 
самого Томска. Работник 
посольства сказал Галине 
Константиновне Головаче
вой, что она, если пожелает, 
может получить советский 
паспорт. Б день проводов 
сестры домой ей исполни
лось 65 лет.

Э. СТОЙЛОБ.

бимую сцену в спальне Гра
фини В. Егудин спел и сы
грал выразительно.

Д. ЛОБАНЕНКО, 
ученик 9-го класса 

школы № 24.
А  ГДЕ

СОВРЕМЕННОСТЬ)
Из всего репертуара, кото

рый в этот свой приезд при
везли новосибирцы, вни
мание томичей привлек
ла опера Ж. 04х|>енбаха 
«Сказки Гофмана», которая 
is последние десятилетия 
лишь раз звучала на том
ской сцене. Романтико-фан
тастический жанр вообще 
редок на гастролях — а ими 
приходится довольствоваться 
нашей публике. И, надо ска
зать, спектакль гостей из 
Новосибирска порадовал то- 
ми(чей. Отчетливо чувство
валась концепция постанов
щиков (народный артист 
РСФСР В. Багратуни, М. Су- 
лимова), интересным пока
залось и художественное 
о^рмление постановки (ху
дожник — И. Гриневич). 
Добротными работами были 
и вокальные партии основ
ных исполнителей — уже 
названных вьппе и еще не 
названных — Е. Дробот 
(Олимпия), отлично спевщей 
партию и удачно передав
шей пластику куклы, Л. Си- 
зиневой, Т. Зориной, моло
дого баритона В. Сычева и 
других.

и  в то же время были не
которые постановки, пока
занные гостями в Томске, 
которые не вполне удовлет
ворили слушателей. Об 
этом уже писала томская 
пресса. И, думается, надо 
строже подходить к выбору 
репертуара для гастролей. 
При всех организационных 
трудностях надо было бы 
все-таки изыскать возможг 
ность для показа в Томске 
некоторых других работ те
атра, кроме обычной «обой
мы» популярных опер. В 
частности, театр. который 
издавна считается лаборато

рией советской оперы, не 
привез в Томск ни одного 
современного спектакля. А  
жаль...

С. КОРОЛЕВ, 
заслуженный работник 

культуры РСФСР.
КРАСКИ БАЛЕТА

Мы привыкли, что музыка 
балета всегда имеет своего 
композитора, а вот «Испан
ские миниатюры» были по
ставлены на темы народных 
мелодий. И стал спектакль 
ярким праздником радости. 
В каждой из восьми картин 
балета были самобытность 
определенного танца, лег
кость и изящество, лукавст
во и коварство. Разноцвет
ными красками балета по
казал театр характер испан
ского народа, дал возмож
ность полюбоваться его тем
пераментом.

П. НАЗАРКИН, 
слесарь ТЗРО.

НЕ З Н А ЛА , 
КО ГО  БЛАГОДАРИТЬ

Слава Новосибирского ба
лета всем известна. Мы еще 
раз убедились в этом на 
«Жизели», по достоинству 
оценив работу дирижера 
Ю. Факторовича и (5алетмей- 
стера М. Сатуновского и, 
конечно, замечательных ис
полнителей С. Кузнецовой, 
В. Рябова и... Перечисление 
артистов хотела бы продол
жить, но не знаю, кому вы
сказать слова благодарности, 
ибо в программе не отмече
ны даже исполнители веду
щих ролей (Ганс, Мирта), 
не говоря уйк о па-де-де. 
Обидно, очень обидно. К со
жалению, такая небрежность 
в нынешних гастролях поч
ти постоянна. Вспомним 
«Пиковую даму» — там боль
шинство исполнителей так
же не отмечалось в про
грамме.

Т. САВИНОВА, 
преподаватель (Томского 

кооперативного 
училища.

Спортивный 
п раздн и к 
в Парбиге

Два года назад в Бакчаре 
проводились III облартные 
сельские игры жСтадион для 
всех». Это был прекрасный 
праздник сельской молоде
жи! На новом атадионе, по
строенном силами коллек
тивов предприятий райцен
тра, состязались в силе, ло
вкости, скорости лучшие 
спортсмены области.

Добрый почин был под
хвачен. В этом году такой 
же прекрасный стадион по
строен в Парбиге—втором 
по числу жителей селе рай
она. Большую организатор
скую работу по строитель
ству нового стадиона про
вела депутат районного Со
вета, председатель исполко
ма Парбигского сельского 
Совета^ В. С. Цуркан Ее 
ближайшими помощниками 
были ^руководители пред
приятий и хозяйств. Много 
сделал для подготовки ста
диона коллектив леспром
хоза и его директор В. А. 
Пикулев. Сооружение спор
тивного центра стало пои
стине народной стройкой. 
Теперь на стадионе пар- 
бигцы смогут заниматься 
легкой атлетикой, футбо
лом, городками и другими 
видами спорта.

Здесь же состоялись IV  
районные летние игры 
«Стадион для всех». Впер

вые в Парбиге вспыхнул 
«олимпийский» огонь. На
долго запомнится этот пра
здник .сгюртсменам (их на 
соревноЪадия съехалось бо
лее 400Piw многочисленным 
болельщикам. Юцые физ
культурники показали на 
зеленом поле стадиона 
спортивную композицию, 
посвященную борьбе за мир. 
Весь день на спортивных 
аренах шли соревнования. 
В итоге упорной борьбы 
первое место в командном 
зачете завоевал дружный 
коллектив совхоза «Галкин- 
окий», на втором месте — 
физкультурники из совхоза 
«Таежный», на третьем — 
хозяева игр — парбигцы. 
Неплохие результаты пока
зали многие спортсмены. 
Татьяна Сосновская побе
дила в прыжках в длину и 
высоту, Василий Лебедев 
стал лучшим в прыжках в 
длину, а дистанцию 100 
метров быстрее всех прео
долела Елена Виноградова. 
На тяжелоатлетическом по
мосте первенствовали Па
вел Ильиных, Иван Кустов, 
Николай Еремин, Алек
сандр Максимов.

А завершился спортив
ный праздник большим 
)КоИЦертом худож1ественн<^ 
самодеятельности в рекон
струированном Доме куль
туры. Зд^ь же были вру
чены награды победителям. 
Флаг игр «Стадион для 
всех» был передан хозяе
вам очередных районных 
игр — команде совхоза «Си
бирь». По итогам прошед
ших состязаний сформиро
вана сборная района, кото
рая выступает сейчас в 
Кожевникове в областном 
финале игр «Стадион для 
всех».

В. ТАБАКОВ.
Бакчарский район.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ГОРОДСКО
ГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ.

1 июля 1987 года а 15.00 часов в помещении большого 
зала Дома союзов (>пр. Ленина, 55) созьшается первая 
сессия городского Совета народных депутатов двадцато
го созыва.

На рассмотрение сессии выносятся вопросы:
1. Организационные.
2. О задачах Томского городского Совета народных де

путатов, трудовых коллективов города по вьтолнению 
постановления ЦК КПСС от 17 апреля 1986 года «Об ос
новных направлениях ускорения решения жилищной 
проблемы в стране».

Б Ю Р О  П О Г О Д Ы

С О О Б Щ А Е Т
температура 15—20, в Том
ске 17—19 градусов тепла.

29 и 30 июня — перемен
ная облачность, местами 
небольшие кратковременные 
дожди, грозы, ветер запад- 

Сегодня по области. — пе- ный, 7—12 метров в секун-
ременная облачность, без. 11, по юго-западу до 15,
осадков, ветер северный, днем 16—21, по югу до 
5—10 метров в секунду, 25 градусов тепла.

В ОБЩ ЕСТВЕННОЙ ПРИЕМНОЙ
Общественная приемная работает в редакции газеты 

«Красное знамя» (пр. Фрунзе, 103), в кабинете № 104. 
На следующей неделе прием ведут: 
во вторник, 30 июня, с 15 до 18 часов, — Василий Ва

сильевич Пастухов, член общественной приемной;
в среду, 1 июля, с 9 до 12 часов, — Степан Кирилло

вич Иванов, заместитель начальника областного финан
сового управления (по вопросам индивидуальной трудо
вой деятельности);

в пятницу, 3 июля, с 10 до 13 чг1Сов, — Иван Ивано
вич Аверкин, заместитель начальника областного управ
ления жилищно - коммунального хозяйства.

6—7 июля. 1987 года ■ 
г. Тамбоае проводится встре
ча бывших мурсантов Там

бовского Нраснознамвнного 
пехотного училища им. 
Ашенбраннвра. Сбор — в Там
бовском облвоенкомата. Адрес 
для связи: 442454, г. Сурск
Пензенской обл., Почтовое от
даление Затон, Илюшину Алек
сею Степановичу. Домашний 
телефон 2-51-38.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ. 28 июИя

ДЕНЬ со в е тс к о й  м о ло д еж и
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
7.00 — Утренняя зарядка. 

Мультфильм. Музыка. 7.30 — 
«Время». 8.10 — Концерт. 8.35
— Ритмическая гимнастика. 
9.20 — 2в-й тираж «Спортло
то». 9.35 — «Будильник». 10.05
— «Служу Советскому Союзу!».
I I .  05 — «Утренняя почта».
III. 35 — «Клуб путешествен
ников». 12.35 — «Музыкаль
ный киоск». 13.05 — «Сель
ский чао». 14.05 — «Здоровье». 
14.50 — «Ералаш». 15.00 — 
«Наследие».  ̂ Телеальманах. 
16 ,0 0  _  Второй Всесоюзный 
фестиваль народного творче
ства. Позывные фестиваля. 
16.30 — Документальный
фильм. 17.45 — «Волн хочешь 
быть здоров». Туризм. Переда
ча 7-я. 18.00 — Международ
ная панорама. 18.45 — Мульт
фильмы. 19.20 — «По прось
бам зрителей». «Доживем до 
понедельника». Художествен
ный фильм. 21.00 — «Время». 
21.35 — «Азбука дружбы».
Телемост СССР—НРВ. 22.50 —

Но®о^ТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «На зарядку стано

вись!». 8.20 — «Долги наши». 
Художественный фильм. 9.45
— «Заводской портрет». Науч
но-популярный фильм. 10.05 — 
Русская речь. 10.35 — «Кон
церт в Желязовой Воле». Пес
ни Шопена. Передача из ПНР. 
11.15 — Международный фес
тиваль «Радуга». 11.40 —
«КВН-871». Финал (повтотеияе 
от 13 ИЮИЯ). 13.55 — фести
валь национальных театров 
страны. В. Алексаядри. «Деспот 
Водэ». Спектакль Молдавского 
академического театра им. 
А. С. Пушкина. 16.40 — «Из 
сокровищницы мировой му
зыкальной культуры», с. Про
кофьев. 17.40 — «Мир расте
ний». 18.40 — «Поет и танцует 
молодость». 19,00 — Спортив
ная программа. В перерыве 
(20.00) — Новости. 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Экран при
ключенческого фильма». «Пред
варительное расследование». 
Художественный фильм. 23.05
— Кубок Европы по легкой 
атлетике. Передача из ЧССР. 
Уимблдояокий турнир по тен
нису. Передача из Англии. 
00.10 — Играет образцово-по
казательный оркестр внутрен
них войск МВД СССР. , I

......  ̂ L
Редактор

Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Т е а т р
ДРАМЫ

ГАСТРЮЛИ «ПВОСИБИРСКО- 
ГО ГОСУДАРСТ||ЕННОГО АКА- 
ДЕМИЧЕСНОГО ТЕАТРА ОПЕ
РЫ И ВАЛЕТА.

128 1ИЮНЯ в помещении теат
ра драмы — «Сказка о попа 
и работника его Балде» — 12. 
«Севильский цирюльник», —
19; в помещении ДКиТ «Аван
гард» — «Ж изель» — 19.

29 ИЮНЯ в помещениях те
атра драмы И ДКиТ «Аван
гард» состоятся заключитель
ные концерты солистов опары 
и балета — 19.

Дворец зрелищ 
и спорта

28 нюня. «И еще одна ночь
Шохарезады» — 18. «Новые
сказки Шехарезады» (две се
рии) — 20.

29 июня. «Среди коршунов»
— 18. «Призрак замка Мор- 
рисвиль» — 20.

ВИДЕОТЕКА
28 июня. Мультфильм «Саф- 

фи» — 10-20. «Одинокая жен
щина желает лознаиомиться»
— 12. 14, 16, 18, 20.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
23, 29 июня. «Каи стать

звездой» (две серни) — 9,
111-40, 16, 18-40. .21-20. «У  всех 
таланты» — 14-20.

имени М. ГОРЬКОГО 
28 июня. «Курьер» — 9,

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20. 21-50. «тройной прыжок 
«Пантеры» — 8-40, 10-20. 12, 
13-40, 15-20, 17. Ш-40, 20-20,
22. «Обыкновенный фашизм» 
(две серия) — 9, 11-20, 13-40, 
18^20, 20-40. «Товарищ Красин 
уполномочен» — 16. «Юность
обвиняет» — 17.

...................... .

29 июня. «Грог» — 8-40,
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-20. 22. «Любовные
письма с подтекстом» — 9,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. «Обыкновенный фа
шизм» (две серни) — 9, 11-20, 
Ш-40, 16, 18-20, 20-40.

«ОКТЯБРЬ»
28 июня. «Как стать звез

дой» (две серии) — 8-40, lll-lO,
13- 40, 16-10, 18-40, 21-10.
«Тройной прыжок «Пантеры»
— 8-40, 12-10, 14. 16, 17-50.
19- 40-, !21:(30. М|ультсборник
«Таинственный гость» — 10-30.

29 нюня. «Каи стать звез
дой» (две серин) — 8-40, 11-10, 
Ш-40, 18.10, 18-40. 21-10. «Грог»
— 8-50, 12, 13-40, 15-20, 17.
18- 40, 20-20, 22. «Чудесная
дубрава» — 10-30.

«ПИОНЕР»
28 июня. Мультфильм «Ма

угли» — 9. 10-40, 12-20, 14,
15-40. «Досье человека в «мер
седесе» (две серин) — 19.
«Легко ли быть молодым?» — 
1.7-20, 21-30.

29 июня. Мультфильм «Ма
угли» — 9, 10-40, 12-20, 14, 
15-40. «Если ты не со мной» 
(две серии) — 17-20, 20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
28 1ИЮ1НЯ. «Нелегко с муж

чинами» — 9. 10-40, 12-20, 14, 
16, 17-40. 19-20, 21. «Вез сро
ка давности» — 9- 12-40. 14-20, 
16, 17-50, 19-40. 21-10. «Полет
е Страну чудовищ» — 10-50.

29 июня. «Нелегко е муж
чинами» — 9, 10-40, 12-20. 14, 
16, 17-40. 19-20. 21. «Редкая
порода» — 9, 12-40, 14-20, 16. 
17-50. 19-40. 2.1-10. «Полет в
Страну чудовищ» — 10-50.

«СИБИРЯК»
28 июня. «После дождичка 

в четверг...» — 9-20, 11. «Мы 
веселы, счастливы, талантли
вы» — 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20 21

29 ' июня. «Умные вещи» —
9-20. 11. «Человеи. который
брал интервью» — 12-40,
14- 20, 16. 17-40. 19-20, 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа
28 июня. «Кин-дза-дза!» (две 

серин) — 18.

9(1 Июня
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 

СТАДИОН «ТРУД»
Первенство СССР по фут

болу.
«МАНОМЕТР» (Томск) 

«АВТОМОБИЛИСТ» (Крас
ноярск).

Начало в 19 часов.

JL Сибирский ордена Трудо- 
w ro  красного Знамени фи
зико-технический институт 
им. В. Д. Кузнецова ОБЪ
ЯВЛЯЕТ КОНКУРС на за- 

.мещение вакантной должно
сти заведующего лаборато
рией, младшего научного 
сотрудника по специально
сти «Оптика».

Срок подачи документов— 
один мейяц со дня опубли
кования объявления в газе- ' 
те.

Документы направлять по 
адресу; 634090, Томск, пл. 
Революции, 1, СФТИ, уче- 

, ному секретарю.

Сибирский физико-техни
ческий институт меняет ав
томобиль «УАЗ'469» (новый) 
на автомобиль «ГАЗ-24» (но
вый). Справки по тел. 
3-04-38.

ОБЛАСТНОЙ
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ

МУЗЕЙ
приглашает ва выстюку 
«СОВЕТСКИЕ ХУДОЖНИ
КИ — ЛЮДЯМ ТРУДА».

В экспозиции — произве
дения М. Сарьяна, А. Гри
цая, В. Загонека и других 
живописцев, скульпторов и 
графиков всех республик 
страны.

Издательству «Красное 
знамя» срочно требуется на 
время отпуска инспектор в 
отдел объявлений. Справки 
по тел. 1-06-62. Ч

ВНИМАНИЮ ТОМИЧЕИ!
Обработка документов по 

'.коммунальным плшгежам 
переводится на АСУ. В свя
зи с этим просим обратить 
внимание квартиросъемици- 
ков на правильное и акку
ратное заполнение квитан
ций по уплате коммуналь
ных услуг. Неправильное 
заполнение может привести 
к тому, что вы попадаете в 
число неплательщиков. 
Правильно заполняя кви
танции, вы избежите недо
разумений.

Адмииист,рация|, общест
венные организации, кол
лектив НИИ биологии и 
биофизики выражаю1т
искреннее соболезнование 
научному сотруднику Г. П. 
Никирагиной ino поводу 
кончины мужа

НИКИРАГИгНА .
Владимира Ивановича.

Айми1Н|и)Ь^рация, партий
ная, профсоюзная органи
зации детской больницы 
№ 3 вы|ражают глубокое
соболезнование заведую
щей отделением А; Д. Го- 
ловастиковой в связи с 
кончиной матери

АНФИНОГЕНОВОЙ 
Анны Пиновны.

Коллектив областной 
станции защиты растений 
выражает искреннее собо
лезнование начальнику
станции Г. Г. Селезневу в 
связи со- смертью матери 

СЕЛЕЗНЕВОЙ 
Прасковьи Самеиовны.

Сотрудники Томского 
НИИ курортологии и фи
зиотерапии выражают глу
бокое соболезнование за
ведующей неврологическим 
отделением Л, П. Стрелис 
по поводу смерти отца — 
ветерана п ^ти и  и труда 

ОВIИНА
Павла Афанасьевича.

НАШ  А Д Р Е С  
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